
FALE NA REDAÇÃO (62) 3267-1000 u ANUNCIE (62) 98533-4891 u ASSINATURAS (62) 98150-3302

O legado de Gilberto Sant’Anna Filho -  Wandell Seixas
Harold Bloom e o reconhecimento tardio de Machado de Assis - Salatiel Soares 

OPINIÃO PÚBLICA

PÁGINA 15

SEGUNDA-FEIRA 14 DE ABRIL DE 2025ANO: 46 | Nº 13.282    22H30 - EDITOR-GERAL: WELLITON CARLOS

   - 
45 ANOS

Geração Z investe mais cedo 

Cidade de Goiás terá R$ 400 
mil durante Semana Santa

Aves beijoqueiras 
estão ameaçadas 

Ter acesso a aplicativos de corretoras e crescer em meio a um salto exponencial do mercado financeiro e a influenciadores desse nicho tem 
levado jovens brasileiros a investirem mais cedo que seus pais com o objetivo de garantir a casa própria e um futuro mais estável. Página 3

Tradicional evento religioso, que completa 280 anos de tradição em 2025, deve 
atrair milhares de turistas ao município nesta semana. Procissão do Fogaréu é 

ponto alto das celebrações da Semana Santa na Cidade de Goiás. Investimentos na 
organização do evento religioso chegam a R$ 400 mil. Página 8

O beijo mais famoso da natureza vive sob ameaça no 
Cerrado. Quem corre risco é o beija-flor, que busca o 
néctar de uma planta e depois espalha o pólen pela 

mata. Desmatamento e mudanças climáticas são vilões 
modernos e concretos contra essa “cena de amor” tão 
natural. O alerta é do biólogo e fotógrafo da natureza 

Marcelo Kuhlmann. Página 5

Os esquecidos da 
política em Goiás

Eles já foram figuras proeminentes, governadores, se-
cretários, parlamentares, candidatos e desapareceram, 

gradativamente, da vida pública. Página 7

Gilberto Gil 
arrebata público

No Allianz Parque, em São Paulo, Gilberto Gil exibiu 
neste fim de semana voz firme e sorriso franco. Em 

cena, o que se viu foi um artista da música, poesia e 
política. Ele se apresenta em julho, no Mané Garrin-

cha, em Brasília, com a turnê “Tempo Rei”. Ingressos à 
venda. Página 11

Confrontos com a PM deixam 
10 mortos no final de semana
Quatro suspeitos de roubo, dois homens que tentaram matar um rival, e quatro 
acusados de vender drogas morreram baleados entre sexta-feira e ontem, após, 

segundo a Polícia Militar, reagirem com tiros quando abordados. Quatro, dos cinco 
confrontos, foram registrados em cidades do interior, e outro na região central de 

Goiânia. Página 2

Mortalidade de crianças 
abaixo de 5 anos cai 52%

A taxa de mortalidade infantil em crianças de até cinco anos de idade caiu 52% de 
2000 a 2023, segundo relatório do Unicef. No Brasil, a taxa de mortalidade abaixo 
dos cinco anos passou de 63 mortes a cada mil nascidos vivos, em 1990, para 34, 

em 2000. Página 2
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Quatro suspeitos de rou-
bo, dois homens que ten-
taram matar um rival, e 
quatro acusados de vender 
drogas morreram baleados 
entre sexta-feira e ontem, 
após, segundo a Polícia 
Militar, reagirem com tiros 
quando abordados. Qua-
tro, dos cinco confrontos, 
foram registrados em cida-
des do interior, e outro na 
região central de Goiânia.

Em Jaraguá, um homem 
que seria ligado a uma fac-
ção criminosa, e que estaria 
comercializando drogas às 
margens da BR 153, foi ba-
leado após, de acorro com 
a PM, atirar contra uma 
equipe da Companhia de 
Policiamento Especializa-
do (CPE). No carro em que 
ele estava, modelo VW Gol, 
foram apreendidas uma 
peça de maconha, uma de 
crack, e um revólver calibre 
38.

Três homens que segun-
do a polícia estava assaltan-
do propriedades na zona 
rural de Cristalina, no En-
torno do Distrito Federal, 
também morreram após 
confronto com policiais da 
32ª CIPM. Três armas de 
fogo foram apreendidas 
depois do tiroteio.

A última ocorrência da 
noite de sexta-feira foi re-
gistrada, também no Entor-
no do Distrito Federal, mas 
em Formosa. Dois homens, 
identificados apenas como 
Jefim, e Jhon Jhon, morre-
ram durante troca de tiros 
com militares da CPE, e do 
16º BPM.

Minutos antes de serem 
abordados, segundo a cor-
poração, os dois homens, 
que já possuíam inúmeras 
anotações criminais, e ha-
viam saído da cadeia re-
centemente, tentaram ma-
tar um rival com tiros, no 
Jardim da Oliveira. 

Droga sintética 
Quase 900 porções de 

LSD e 52 papelotes de coca-
ína foram apreendidos por 
militares da CPE em Águas 
Lindas, no Entorno do Dis-
trito Federal, após confron-
to com três homens que es-
tavam dentro de uma casa 
no Jardim Pérola Barragem 
1. Além dos entorpecentes, 
os suspeitos que morreram 
na ação, todos eles ligados 
a uma perigosa facção cri-
minosa, segundo a PM, 
também estavam com duas 
pistolas calibre 380, e com 
um revólver 38.

Assim como das ocor-
rências de Jaraguá, Crista-
lina e Formosa, as identi-
dades dos três mortos em 
Águas Lindas não foram 
confirmadas pela PM. Já o 
suspeito que morreu após 
trocar tiros com militares 
do 38º BPM no Boque do 
Mutirama, na região central 
de Goiânia, foi identificado 
como Josenilton Ferreira de 
Souza, 29. De acordo com a 
PM, ele, que estava armado 
com um revólver calibre 38, 
estaria assaltando, já há al-
guns dias, frequentadores 
do bosque.

Gestante e bebê são 
assassinados em 
Valparaíso

Feminicídio é a hipóte-
se mais provável até ago-
ra para a morte de Driele 
Mendonça, que tinha 31 
anos. Grávida de sete me-
ses, ela foi executada com 
tiros no quintal da casa 
da mãe, no Bairro Nova 
Vila Guaíra, em Valparaí-
so, no Entorno do Distrito 
Federal. A bebê dela tam-
bém morreu. Segundo 
testemunhas, os disparos 
foram efetuados por dois 
homens, que desceram 
de um carro escuro, junto 
com uma mulher. Imagens 
de câmeras segurança de 
residências e comércios vi-
zinhos já estão sendo ana-
lisadas pela polícia, que até 
o início da noite de ontem 
ainda não havia consegui-
do prender, ou identificar 
os três assassinos.

Idoso é vítima 
de latrocínio em 
Trindade

Câmeras de seguran-
ça de casas vizinhas aju-
daram a Policia Militar a 
identificar e prender um 
criminoso de 31 anos que 
matou um idoso para rou-
bar em Trindade, na região 
metropolitana da capital. 
Quando abordado, Sirlon 
de Souza Lima confessou 
ter trocado todos os obje-
tos roubados na casa de 
Emanuel Lourival da Con-
ceição, 60, por drogas. O 
latrocida afirmou que de-
cidiu matar o idoso, que o 
teria convidado para ir até 
sua casa, após fazer sexo 
com ele. Pelo que apurou 
a perícia, Emanuel morreu 
asfixiado.

Duplo homicídio 
é registrado em 
Cristalina

A violência do final de 
semana deixou mortos 
também em Cristalina, ci-
dade goiana que fica per-
to da divisa com Minas 
Gerais. Wilson de Oliveira 
Paes Júnior, que tinha fei-
to 30 anos na quinta-fei-
ra passada, e Rodrigo dos 
Santos, 28, foram balea-
dos por criminosos ainda 
não identificados, no Bair-
ro Cristal. Rodrigo ainda 
foi socorrido, mas morreu 
pouco tempo após dar en-
trada na Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA). 
A motivação deste crime 
ainda é desconhecida, e 
os autores, assim como no 
caso da grávida morta em 
Luziânia, ainda não foram 
presos, ou identificados.

Mortalidade de 
crianças abaixo de

5 anos cai 52%
No Brasil, a taxa de mortalidade abaixo dos 
cinco anos passou de 63 mortes a cada mil 
nascidos vivos, em 1990, para 34, em 2000

Folhapres

A taxa de mortalidade 
infantil em crianças de até 
cinco anos de idade caiu 
52% de 2000 a 2023, se-
gundo relatório do Unicef 
(Fundo das Nações Unidas 
para a Infância).

De acordo com os dados 
coletados pela agência, em 
2000 a taxa de mortalidade 
de crianças com menos de 
cinco anos era de 77 mor-
tes a cada mil nascidos vi-
vos. Em 2023, esse índice 
caiu para 37 mortes a cada 
mil nascidos vivos. Na dé-
cada anterior (1990), a taxa 
era ainda mais elevada, de 
94 mortes por mil.

No mesmo período, 
o número de mortes de 
crianças de até cinco anos 
também foi reduzido pela 
metade, passando de 10,1 
milhões de óbitos, em 
2000, para 4,8 milhões, em 
2023.

Os esforços para a redu-
ção da mortalidade infan-
til, porém, desaceleraram 
na última década, ainda 
segundo o Unicef. Se de 
2000 a 2015 a redução anu-
al da mortalidade infantil 
era de 3,7%, esse valor pas-
sou para 2,2% no período 
que compreende 2015 a 
2023 —uma desaceleração 
de 42%.

Alerta
A agência faz um alerta 

para o fato de as mortes in-
fantis nos primeiros cinco 
anos de vida serem, em ge-
ral, mortes evitáveis, que 
poderiam ser contorna-
das caso todas as crianças 
tivessem acesso igual aos 
serviços de saúde, nutri-
ção e proteção.

Nesse sentido, o rela-
tório chama atenção para 
o fato de o financiamento 
global para a saúde estar 
sob pressão crescente, es-
pecialmente com os cor-
tes de investimentos que 
podem ser especialmen-
te necessários em países 
onde as taxas de mortali-
dade infantil são elevadas, 

como a África Subsaariana 
e o Sul da Ásia.

Tal apelo vem em um 
momento em que o presi-
dente dos Estados Unidos, 
Donald Trump (Republi-
canos), anunciou a reti-
rada do Usaid —principal 
agência assistencial ame-
ricana, responsável por 
programas de ajuda global 
contra o HIV/Aids e a mor-
talidade infantil em países 
pobres do mundo, entre 
outras ações.

"Simplificando, se o 
apoio aos serviços que sal-
vam vidas não for manti-
do, muitos países podem 
esperar um ressurgimento 
de mortes de recém-nas-
cidos e crianças até os cin-
cos anos", diz o Unicef.

Brasil
No caso do Brasil, a taxa 

de mortalidade abaixo dos 
cinco anos passou de 63 
mortes a cada mil nasci-
dos vivos, em 1990, para 
34, em 2000, e chegou ao 
patamar de 14 mortes em 
2023, uma redução média 
de 4,5% ao ano nas últimas 
três décadas. A introdução 
do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), em 
1973, e a criação do SUS 
(Serviço Único de Saúde), 
em 1988, contribuíram 
para essa redução.

Os dados divulgados em 
março pelo Grupo Intera-
gências das Nações Uni-
das para a Estimativa da 
Mortalidade Infantil (UN 
IGME) fazem um alerta 
ainda sobre as disparida-
des assistenciais e como 
elas afetam o risco de uma 
criança vir a óbito nos seus 
primeiros anos de vida.

O relatório revela que 
a probabilidade de uma 
criança morrer antes de 
completar os 5 anos é 80 
vezes maior no Níger, país 
com a maior taxa de mor-
talidade infantil –115 mor-
tes por mil nascidos vi-
vos– em comparação a San 
Marino, com a menor taxa 
–1,4 mortes por mil.

Mortes infantis nos primeiros cinco anos de vida são evitáveis

Confrontos com a PM deixam 
10 mortos durante o final de 

semana
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Geração Z investe 
mais cedo que os pais

Jovens brasileiros investem mais cedo que seus pais
com o objetivo de ter a casa própria e segurança financeira

Folhapress

Sair mais tarde da casa 
dos pais, ter acesso a apli-
cativos de corretoras e 
crescer em meio a um sal-
to exponencial do merca-
do financeiro e a influen-
ciadores desse nicho tem 
levado jovens brasileiros a 
investirem mais cedo que 
seus pais. Os objetivos, po-
rém, seguem semelhantes: 
ter a casa própria e segu-
rança financeira.

Estudo do Fórum Eco-
nômico Mundial divulga-
do mostra que a geração 
Z (nascidos entre 1997 e 
2010) começa a aprender 
sobre investimentos e a 
investir mais cedo que as 
gerações anteriores. En-
quanto 36% dos jovens 
poupam desde antes de 
começar a trabalhar, ape-
nas 17% dos millenials 
(1981 a 1996), 10% da gera-
ção X (nascidos entre 1965 
a 1980) e 8% dos baby boo-
mers (1946 e 1964) fazem o 
mesmo.

A pandemia também 

impulsionou a poupança 
das gerações mais novas, 
com mais tempo em casa 
e menos gastos. "Foi uma 
época que eu voltei a mo-
rar com os meus pais, e 
trabalhava de casa. Como 
eu não estava tendo pra-
ticamente gasto nenhum, 
decidi guardar um dinhei-
rinho", diz Vitor Ross Be-
navides, 26.

O administrador diz que 
aprendeu, principalmen-
te, com vídeos do Youtube. 
Entre seus objetivos estão 
reserva de emergência, 
viagens, aposentadoria e 
casa própria. Para isso, in-
veste quase tudo em renda 
fixa. "Ainda mais hoje em 
dia, com os juros nas altu-
ras", afirma Benavides.

Seus pais, porém, não 
investem. "Meu pai ten-
tou botar algum dinheiro 
em criptomoeda, mas foi 
em um site nada a ver com 
nada que ele recebeu por 
spam no email e perdeu 
todo o dinheiro que colo-
cou."

Pesquisa 
Na pesquisa do Fórum 

Econômico Mundial, con-
siderando todas as idades 
entrevistadas, 29% disse-
ram evitar ações por falta 
de entendimento, enquan-
to 24% dizem o mesmo so-
bre criptomoedas.

Contabilizando as gera-
ções Z e millennials, 40% 
dizem se sentir confiantes 
sobre sua capacidade de 
entender o mercado finan-
ceiro e fazer boas decisões 
de investimento. Esse per-
centual é menor entre os 
mais velhos, com 27% dos 
X e 20% dos boomers.

Influencer dos 
pais

"Familiaridade é muito 
importante nos investi-
mentos. As pessoas ten-
dem a ver menos risco na-
quilo que conhecem", diz 
Hulisses Dias, especialista 
em finanças e investimen-
tos, conhecido como Tio 
Huli nas redes sociais.

O influencer vende cur-
sos sobre como investir. 
Segundo ele, já foram mais 
de 51 mil alunos, de 13 a 90 
anos.

"Jovens procuram a 
próxima Amazon. Evitam 
ações estáveis que rendem 
bons dividendos e prefe-
rem bitcoin a ações, pois 
há muitas histórias posi-
tivas de enriquecimento 
com criptomoedas nas re-
des sociais, o que gera um 
movimento de manada", 
afirma Dias.

Quando ingressam no 
mercado de trabalho, 86% 
da geração Z já começou 
a aprender sobre investi-
mentos, contra 47% dos 
boomers.

Já Artur Rovere, 27, con-
seguiu influenciar os pais 
a investirem. "Meu pai já 
se aposentou, minha mãe 
não, mas ambos ainda tra-
balham porque precisam."

Ele começou a investir 
há quatro anos, quando 
começou a ganhar o bônus 
no escritório de advocacia 
onde trabalha. "Vi que era 
importante deixar renden-
do com a inflação e fui no 
mais seguro, na renda fixa 
atrelada ao CDI. Também 
investir em LCA [Letra de 
Crédito do Agronegócio] e 
debêntures."

"Hoje, tenho reserva de 
emergência a 102% de CDI 
no CDB do banco, e costu-
mo falar com meu assessor 
de investimentos, mas me 
sinto despreparado para 
ter renda variável. Tenho 
um pouco de medo. Mi-
nha ideia é manter o valor 
do dinheiro e não crescer o 
patrimônio", diz Rovere.

Segundo estimativas 
do Bank Of America, em 
aproximadamente cinco 
anos, a Geração Z terá acu-
mulado US$ 36 trilhões e 
esse valor deve aumentar 
para US$ 74 trilhões por 
volta de 2040. Em 2023, era 
apenas US$ 9 trilhões. "É 
provável que eles estejam 
entre as gerações mais dis-
ruptivas para economias, 
mercados e sistemas so-
ciais", diz relatório da ins-
tituição dos EUA publica-
do neste mês.

GP do Bahrein tem 
vitória de Piastri e 
show de Hamilton; 
Bortoleto é 19º 

Oscar Piastri ganhou o 
Grande Prêmio do Bahrein, 
quarta corrida da atual 
temporada da Fórmula 
1, ontem, após liderar de 
ponta a ponta. A prova teve 
show de Lewis Hamilton, 
que operou várias ultrapas-
sagens e chegou na quinta 
colocação depois de largar 
em nono.

O pódio, com Piastri no 
topo, teve George Russell 
em segundo e Lando Nor-
ris em terceiro. O brasilei-
ro Gabriel Bortoleto ficou 
com a penúltima posição.

É importante destacar, 
porém, que Russell tem a 
posição ameaçada, porque 
está sob investigação após 
um incidente no DRS, a asa 
móvel. O carro do piloto da 
Mercedes teve problemas 
eletrônicos e, quando ele 
acionou o rádio, o DRS foi 
ativado. A asa abriu rapi-
damente, logo fechou e o 
competidor tirou o pé para 
não ganhar vantagem.

Comércio 
eletrônico é 
negligente 
com produtos 
controlados

As plataformas de co-
mércio eletrônico em ope-
ração no Brasil são comple-
tamente condescendentes 
e negligentes com a venda 
de produtos controlados, 
diz o presidente da Anatel 
(Agência Nacional de Tele-
comunicações), Carlos Bai-
gorri, para quem há uma 
corrida "de gato e rato".

O dirigente da agência 
reguladora do setor diz que 
Anatel e Anvisa têm pro-
blemas com sites que inter-
medeiam compras e ven-
das de outros vendedores. 
No caso da agência de vigi-
lância sanitária, as dificul-
dades passam pela venda 
de produtos ilegais, falsifi-
cados ou sem procedência. 
Para a Anatel, são os equi-
pamentos sem homologa-
ção da agência, processo 
que garantiria a adequação 
a regras de segurança, por 
exemplo.

Baigorri afirma que as 
plataformas "se escoram" 
no artigo 19 do Marco Civil 
da Internet para não assu-
mir responsabilidade sobre 
o que é vendido.

Esse trecho da legislação 
diz que há obrigatoriedade 
de ordem judicial prévia e 
específica de exclusão de 
conteúdo para a respon-
sabilização civil de prove-
dores, websites e gestores 
de redes sociais por danos 
decorrentes de atos ilícitos 
praticados por terceiros.

YouTube lucra 
com propaganda 
de sites ilegais de 
apostas

O YouTube, maior plata-
forma de vídeos do mundo, 
tem lucrado com a divulga-
ção de sites ilegais de apos-
tas online no Brasil, apesar 
da proibição de que essas 
empresas façam propagan-
da no país e de um acordo 
assinado com o governo 
brasileiro para remoção de 
conteúdo.

Parte das bets que fazem 
propaganda na plataforma 
consta, inclusive, na lista 
da Anatel (Agência Nacio-
nal de Telecomunicações) 
como irregulares e sem au-
torização para operar no 
país.

Procurado, o YouTube 
afirmou que o conteúdo 
denunciado pela Folha está 
em análise e que, desde se-
tembro de 2024, atualizou 
suas políticas de publica-
ção.

A propaganda no You-
Tube é direcionada para 
quem fez buscas por vídeos 
de apostas. A reportagem 
constatou que a platafor-
ma oferece anúncios de si-
tes ilegais, com o chamado 
"jogo do tigrinho" ou simi-
lares, a cada três vídeos su-
geridos.

É fácil identificar as em-
presas ilegais. Parte delas 
promete bônus em dinhei-
ro ao se cadastrar, o que 
é proibido pela legislação 
brasileira. Nenhum possui 
o domínio "bet.br", exclu-
sivo de quem tem a licença 
no Brasil.

Geração Z (nascidos entre 1997 e 2010) começa a aprender sobre investimentos e a investir mais cedo
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 Inauguração da duplicação da
GO-010 entre Senador Canedo e Goiânia

Redação

A Prefeitura de Sena-
dor Canedo e o Gover-
no de Goiás faz hoje às 
10h, no conhecido Trevo 
do Batata, um  evento de 
inauguração oficial da du-
plicação da GO-010, que 

liga o município à Capital 
Goiânia.

Realizada pelo Gover-
no de Goiás, a obra é uma 
das principais conquistas 
em mobilidade da Região 
Metropolitana. A duplica-
ção da GO-010 melhora 
significativamente o fluxo 

de veículos, garantindo 
mais segurança, conforto 
e agilidade para os mi-
lhares de motoristas que 
transitam diariamente en-
tre Senador Canedo, Goi-
ânia e cidades vizinhas.

O projeto contemplou 
a ampliação das faixas de 

rolamento, construção de 
retornos, nova sinalização 
horizontal e vertical, dre-
nagem e dispositivos de 
segurança — promoven-
do mais estrutura e efici-
ência no trânsito.

Segundo o Governo de 
Goiás, o investimento re-

força o compromisso com 
o desenvolvimento urba-
no e a qualidade de vida 
da população. A cerimô-
nia contará com a presen-
ça de autoridades estadu-
ais e municipais, além de 
lideranças locais e mora-
dores da região.

Mais de mil crianças
vacinadas nos Cmeis da Capital

Redação

A Prefeitura de Goiânia 
alcançou até agora mais de 
mil crianças imunizadas 
desde o início da campa-
nha de vacinação realizada 
nos Centros Municipais de 
Educação Infantil (Cmeis). 
A iniciativa, efetivada por 
meio de parceria entre as 
secretarias municipais de 
Saúde e Educação, tam-
bém promoveu a vacina-
ção de 238 profissionais da 
rede municipal de ensino, 
reforçando o cuidado com 
toda a comunidade esco-
lar.

Segundo o secretário 
municipal de Saúde, Luiz 
Pellizzer, 1.212 doses de 
imunizantes foram apli-
cadas durante a campa-
nha, que teve início em 
março. “As equipes fazem 
uma avaliação detalhada 

da caderneta de vacinação 
de cada criança e aplicam 
os imunizantes indicados 
para cada faixa etária, per-
mitindo a atualização do 
cronograma de imuniza-
ção dos pequenos de for-
ma mais descomplicada 
para os pais”, explicou.

A dona de casa Ana Be-

atriz Oliveira, mãe de três 
meninas, comemorou a 
oportunidade de vacinar 
as filhas no Cmei Herdei-
ros do Futuro, no Bairro 
Capuava, sem precisar 
alterar a rotina da famí-
lia. “Elas estavam com as 
vacinas atrasadas e fiquei 
muito feliz por conseguir 

colocar tudo em dia, prin-
cipalmente a vacina con-
tra a gripe. Foi uma grande 
ajuda ter a vacinação aqui 
no Cmei porque trazê-las 
aqui já é uma atividade 
que fazemos todos os dias”, 
destacou a dona de casa.

A campanha leva aos 
Cmeis as vacinas tríplice 

viral (sarampo, caxumba 
e rubéola), pneumocóci-
ca 10, meningocócica C, 
hepatite A, pentavalente 
(difteria, tétano, coquelu-
che, hepatite B e Haemo-
philus influenzae B), fe-
bre amarela e covid-19. “A 
iniciativa busca ampliar a 
cobertura vacinal, alcan-
çando crianças que não re-
ceberam os imunizantes, e 
fortalecer a cultura da pre-
venção desde a primeira 
infância”, destacou o supe-
rintendente de Vigilância 
em Saúde, Flávio Toledo.

Segundo a SMS, 29 
Cmeis da capital ainda 
receberão as equipes de 
vacinação nas próximas 
semanas. “As crianças já 
receberam nas unidades 
de ensino termos de au-
torização para aplicação 
dos imunizantes e os pais 
precisam enviar aos Cmeis 
o documento assinado e 
a caderneta de vacinação 
das crianças até a data da 
ação”, explica o titular da 
SMS, Luiz Pellizzer.

Campanha continua 
em 29 unidades de 
ensino da capital que 
receberão as equipes 
de imunização nas 
próximas semanas

Iniciativa é uma parceria entre as secretarias municipais de Saúde e Educação

Influenciador João Vitor faz palestra para professores 
Redação

O influenciador digital, 
João Vitor de Paiva, e sua 
mãe, a psicóloga Márcia Re-
gina de Paiva, participaram 
de uma formação voltada 
a mil professores da rede 
pública de Mineiros, no su-
doeste goiano, com foco na 
educação inclusiva. Com o 
tema “Combatendo o capa-
citismo: promovendo a in-
clusão e a igualdade”, os dois 
compartilharam um pouco 
da trajetória de João ao lon-
go de sua vida escolar.

“Vocês podem ter certeza 
de que o trabalho de vocês 
é parte do João”, destacou 
Márcia, ao reforçar o papel 
fundamental de uma equi-
pe de educadores compro-
metida e com olhar atento 

no processo de formação de 
pessoas com deficiência.

Márcia relembrou as difi-
culdades enfrentadas no iní-
cio da vida escolar do filho e 
o receio constante diante da 
falta de preparo de algumas 
instituições. “Eu tinha medo 
porque não sabia como o 
meu filho seria tratado”, dis-
se ela, ao comentar os de-
safios vividos pela família 
em razão da Síndrome de 
Down. Ao encontrar uma 
equipe pedagógica aberta e 
disposta a construir um pro-
cesso individualizado para 
João, ela se tornou categóri-
ca: “Família e escola devem 
trabalhar juntas”.

Durante sua fala, João 
também relembrou as difi-
culdades da infância e o pre-
conceito que enfrentou fora 

de casa. Atualmente uni-
versitário e ativista da causa 
PcD, ele compartilha com 
orgulho suas conquistas e 
avanços. Com os profes-
sores em pé o aplaudindo, 
João finalizou emocionado: 
“Diagnóstico não é destino”. 
Após a palestra, mais de 200 
pessoas entre os presentes 
tiraram fotos com João Vitor, 
que atendeu a todos.

As falas aconteceram 
durante evento promovido 
pela Secretaria Municipal 
de Educação de Mineiros, 
como parte da capacita-
ção dos servidores da rede. 
A secretária de Educação, 
Adriane Marques, e a supe-
rintendente municipal de 
Educação, Vanilde Terribile, 
também participaram do 
encontro. Influenciador digital João Vitor de Paiva durante palestra
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A era da incerteza

Moacir Melo
Especial para o DM
Economista e 
empresário em Anápolis

Para escrever este arti-
go, tomo emprestado do 
economista John Kenneth 
Galbraith, canadense natu-
ralizado americano, (1.908-
2.006), nas ideias básicas 
do livro de sua autoria pu-
blicado em 1.977, de nome 
A era da incerteza. No li-
vro, Galbrait mostra toda 
evolução do pensamento 

econômico a analisa a glo-
balização então em anda-
mento e suas consequên-
cias na economia global, 
onde pontificou incertezas 
econômicas para todas as 
economias mundiais, com 
perdas e ganhos de regime 
a regime, não só nos capi-
talistas.

Escrito e publicado em 
um momento de distensão 
global da guerra fria entre 
as duas principais potên-
cias até então em evidên-
cia, num tempo ainda de 
alguma previsibilidade, o 
livro tornou-se Best-seller 
nos meios acadêmicos por 
suas pesquisas de ideias 
e consequências incertas, 
desde Adam Smith (1.776) 
e Spencer, passando por 
Marx e Lenin, até Keynes 
(1.929); relata, ainda, a in-
certeza dos grandes con-
glomerados empresariais, 
as lutas do Terceiro Mundo 
aos problemas das moder-
nas sociedades urbanas e a 

natureza do poder demo-
crático. Tudo de fácil lei-
tura e alguma ironia. Uma 
boa leitura para quem quer 
entender o mundo e suas 
magias.

Nada, contudo, é com-
parado às incertezas no 
mundo de hoje. Galbrai-
th se vivo estivesse e fos-
se reescrever o livro, com 
certeza teria muito mais 
dificuldades. Eis que vi-
vemos num momento de 
incertezas totais e globais. 
Afinal, quem consegue res-
ponder, por exemplo, uma 
questão básica: para onde 
vai a globalização? Será 
possível detê-la? E o que 
fazer para deter a concen-
tração de rendas, que ten-
derá a ser ainda maior, em 
decorrência da era de o co-
nhecimento exigir pessoas 
mais preparadas para gerir 
equipamentos e máquinas 
cada vez mais sofisticadas 
tecnologicamente?

Mais: tenderão os paí-

ses a desenvolver o prote-
cionismo, criando muros 
e, com isto, nivelando por 
baixo seus povos em ple-
na era do conhecimento? 
São incertezas de difícil 
previsão, sabendo que o 
isolamento nos remete, a 
todos, a uma fuga do futu-
ro. Neste contexto previsto, 
qual será o reflexo a médio 
e longo prazo para a Euro-
pa e o resto do Mundo? E 
como ficará a maior potên-
cia econômica do mundo, 
se isolando do mundo com 
protecionismo e constru-
ções de muros? Qualquer 
previsão terá sido mero 
chute! Será o fim do impé-
rio americano? A acompa-
nhar.

Num tempo em que as 
melhores previsões indi-
cam que os mais de 300 
milhões de desemprega-
dos mundo afora (Brasil 
no meio com 8 milhões, 
mais 21 milhões de bolsas 
sociais, mais 20 milhões de 

MEIs) tendem a aumentar 
significativamente em de-
corrências das novas tec-
nologias e novos métodos 
de produção, se esconder 
não resolverá nada. Pelo 
contrário, concorrerá para 
empobrecer quem agir 
desta forma e não se prepa-
rar para o futuro. É preciso 
ter em mente que na entra-
da de novas tecnologias há 
uma evidente polarização 
da renda na mão de quem 
está preparado, ou seja, vai 
ganhar e segurar os melho-
res empregos quem tiver 
boa educação e qualifica-
ção profissional.

Restando saber que 
só teremos um caminho: 
preparar as gerações do 
presente e do futuro com 
ensino de qualidade, cons-
cientizando-nos de que, 
não fazendo isto, estamos 
condenando nosso futuro 
que nos chega, cada vez 
mais, cheio de incertezas.

Aves beijoqueiras estão ameaçadas

Agência Brasil

O beijo mais famoso da 
natureza vive sob ameaça 
no Cerrado. Quem corre 
risco é o beija-flor, que bus-
ca o néctar de uma planta 
e depois espalha o pólen 
pela mata. Desmatamento 
e mudanças climáticas são 
vilões modernos e concre-
tos contra essa “cena de 
amor” tão natural. O aler-
ta é do biólogo e fotógrafo 
da natureza Marcelo Kuhl-
mann.

Depois de 10 anos de 
pesquisa e imersão pelo 
bioma, considerado o “ber-
ço das águas”, Kuhlmann 
registrou nada menos do 
que 41 espécies da ave, o 
que resultou em um livro 
de 750 páginas, Cerrado 
em Cores: Flores Atrati-
vas para Beija-Flores, fruto 
desses flagrantes que reali-
zou na “savana mais rica do 
mundo”.

“É um livro robusto, com 
750 páginas, e decidi orga-
nizá-lo de forma didática, 
de acordo com as cores das 
flores e sua época de flora-
ção”, afirmou o pesquisa-
dor.  O trabalho foi publica-
do de forma independente 
pela própria editora do 
autor, a Biom Field Guides, 

produzida com capa dura 
e acabamento especial. O 
livro contou com financia-
mento coletivo para ser im-
presso.

Em seus estudos, Kuhl-
mann avalia ser necessário 
acompanhar os efeitos das 
mudanças climáticas sobre 
essas aves, porque o perío-
do de floração das plantas 
pode alterar o comporta-
mento delas.

“Cada espécie tem um 
período certo para flores-
cer. Se a gente, por exem-
plo, quer manter uma po-
pulação de polinizadores, 
como os beija-flores, é pre-
ciso que haja flores ao lon-
go de todo o ano”.

O biólogo explica que, 
apesar de serem ativos 
durante todo o dia, os bei-

ja-flores são animais diur-
nos, principalmente nos 
períodos mais frios do dia. 
A quentura do dia pode 
afetar, inclusive na compe-
tição dos recursos florais 
com outros animais, como 
as abelhas.

Olhos poderosos
A pesquisa de Kuhlmann 

buscou inicialmente iden-
tificar as espécies de bei-
ja-flores que ocorrem no 
Cerrado e quais flores atra-
em as aves. Em uma pes-
quisa, Kuhlmann e outros 
estudiosos descobriram 
uma espécie de bromélia 
na Chapada dos Veadeiros 
que estava toda florida e 
alaranjada cercada de bei-
ja-flores. “Isso me chamou 

a atenção. Desde essa épo-
ca, eu venho querendo sa-
ber mais quais são as flores 
que mais atraem.”

Ele explica que, no bio-
ma cerrado, ocorrem 41 
espécies de beija-flores das 
89 que já foram encontra-
das no Brasil.

“Temos as espécies que 
são mais frequentes, que 
ocorrem em todo o bioma, 
e outras espécies, mais ra-
ras, de ocorrência apenas 
localizada, como as que 
ocorrem na Serra do Espi-
nhaço.”

Kuhlmann destaca o 
fato de o beija-flor ter uma 
visão de cores muito agu-
çada e desenvolvida. “São 
animais que conseguem 
enxergar até ultravioleta e 
têm um espectro visual de 

cores muito maior que o 
nosso.”

Flores coloridas e cha-
mativas têm esse efeito de 
atração de beija-flores e de 
outras aves. “Mas também 
flores pequenas e discretas 
também atraem animais. 
Isso me chamou a atenção 
durante o estudo.”

Uma constatação é que 
a paquera dos beija-flores 
no Cerrado visa uma maior 
variedade de flores, de to-
dos os formatos e tama-
nhos e de todas as cores. 
O motivo é que, além das 
cores, o beija-flor vai direto 
ao assunto: atrás de néctar.

Plantadores por 
essência

Segundo o pesquisador, 
beija-flores são fundamen-
tais polinizadores. Eles atu-
am nesse serviço ecológico 
para as plantas do Cerrado 
em conjunto com diversos 
outros animais, como as 
abelhas, mariposas, borbo-
letas e morcegos.

Muitas das flores que os 
beija-flores visitam tam-
bém são atrativas para ou-
tros animais polinizadores. 
No Cerrado, a estimativa é 
que, de 80% a 90% das es-
pécies nativas do bioma, 
dependem de animais para 
a polinização das flores. 
“No livro, eu registrei aqui 
mais de 300 espécies nati-
vas que atraem beija-flores. 
Dessas 300, pelo menos 
100 dependem mais dos 
beija-flores."

O beijo mais famoso 
da natureza vive sob 
ameaça no Cerrado. 
Quem corre risco é o 
beija-flor, que busca o 
néctar de uma planta e 
depois espalha o pólen 
pela mata

Desmatamento e mudanças climáticas são vilões modernos
e concretos contra essa “cena de amor” tão natural
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE FEVEREIRO 17 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Alego realiza 4ª edição
do Deputados Aqui
na cidade de Caçu
Presidente da Assembleia Legislativa, Bruno 
Peixoto, reafirma compromisso de aproximar o 
Legislativo do cidadão comum com ações sociais

Redação
 
Em mais uma iniciati-

va voltada à aproximação 
entre o Parlamento goiano 
e a população, a Assem-
bleia Legislativa de Goiás 
(Alego) realizou no sába-
do (12), no município de 
Caçu, no extremo Sudoeste 
do Estado, a quarta edição 
do programa Deputados 
Aqui. A ação foi aberta pelo 
presidente da Casa, depu-
tado Bruno Peixoto (União 
Brasil), e contou com uma 
série de atividades, com 
destaque para a entrega de 
documentos de regulariza-
ção fundiária.

A cerimônia marcou o 
início das atividades do 
programa na cidade, reu-
nindo autoridades estadu-
ais e municipais, além de 
moradores beneficiados 
com o título de proprieda-
de. “Estamos levando dig-
nidade e esperança para 
nossa gente. A entrega des-
sas escrituras representa 
pertencimento, segurança 
jurídica e estabilidade para 
nossas famílias”, afirmou 
Bruno Peixoto, destacando 
o impacto social da inicia-
tiva.

A ação é realizada em 

parceria com o Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJ-GO) e 
prefeituras locais. Segundo 
Peixoto, o trabalho envolve 
uma equipe técnica com-
posta por topógrafos, enge-
nheiros e advogados, que 
realizam os levantamentos 
necessários para garantir a 
legalização dos imóveis — 
tudo de forma gratuita.

O prefeito de Caçu, Kel-
son Vilarinho, ressaltou a 
relevância da medida. “A 
regularização fundiária é 
um marco para nossa cida-
de. Com esse documento, 
as famílias têm a certeza 
de que o lar onde vivem é, 
de fato, delas. É um avanço 
histórico que fortalece nos-
sa comunidade”, afirmou.

Além da entrega das es-
crituras, a edição do De-
putados Aqui em Caçu 
ofereceu uma série de 
atendimentos gratuitos nas 
áreas de saúde, cidadania e 
assistência social. A popu-
lação teve acesso a serviços 
como consultas médicas e 
odontológicas, emissão de 
documentos, orientação 
jurídica, apoio da Defen-
soria Pública, audiências 
públicas, corte de cabelo, 
além de atividades recrea-
tivas para crianças.

Apoiado por Lula, Edinho
Silva busca votos em Goiás
para direção do PT
Redação

 
Candidato à presidência 

nacional do Partido dos 
Trabalhadores (PT) com o 
apoio do presidente da Re-
pública Lula da Silva (PT), 
Edinho Silva visitou Goi-
ânia no sábado (12) para 
encontro com militantes, 
simpatizantes e lideranças 
políticas do partido. O en-
contro foi realizado no au-
ditório da Câmara Munici-
pal de Goiânia. Estiveram 
presentes os deputados 
federais Adriana Accorsi 
e Rubens Otoni, estaduais 
Bia de Lima, Mauro Ru-
bem e Antônio Gomide, 

presidente Kátia Maria e 
vereadores e prefeitos.

Edinho é ex-prefeito de 
Araraquara (SP) e ex-mi-
nistro-chefe da Secretaria 
de Comunicação da Presi-
dência da República (Se-
com) e é visto como um 
dos nomes mais alinhados 
ao projeto petista. “Goiás 
tem um papel fundamen-
tal na reorganização do PT, 
e Edinho representa a uni-
dade e a força que precisa-
mos para avançar. Será um 
momento histórico de di-
álogo e fortalecimento da 
nossa militância”, destacou 
uma das lideranças locais 
do partido.

Deputado Bruno Peixoto com autoridades na cidade de Caçu 
durante o Programa Deputados Aqui 

O Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi - HGG realiza hoje 
uma homenagem ao professor e ex-prefeito de Goiânia, 
Nion Albernaz, que completaria 95 anos no dia 15 de 
abril. A iniciativa é um reconhecimento ao compromisso 
na gestão hospitalar e engajamento na realização de 
benfeitorias no hospital. Nion foi presidente do Conselho 
de Excelência do HGG durante dois anos, no qual ajudou 
a conquistar a primeira certificação da Acreditado pela 
Organização Nacional de Acreditação (ONA), fazendo 
do HGG o primeiro hospital público no Centro-Oeste a 
obter um selo de acreditação. Ao lado de Nion Albernaz, 
ilustres nomes da medicina como Luiz Rassi, Nabyh 
Salum, Fernando Cupertino, Antônio Carlos Ximenes, 
dentre outros, atuaram veemente, em um momento em 
que a gestão por organizações sociais ainda era uma 
novidade. Nion Albernaz foi um grande entusiasta da 
saúde pública no Brasil. A homenagem do HGG nada mais 
é do que uma justa e necessária homenagem àquele que 
ainda é bastante lembrado como um grande nome da 
administração pública e que deixou um grande legado na 
Capital. 

Elon Musk, assessor direto de Trump, dono da 
Tesla, Starlink, tem sido o mais prejudicado 
nessa história dos tarifaços. Musk mostrou 
que tem ascendência sobre Trump e não 
deve durar muito no governo.

A televisão brasileira é muito pobre no 
domingo. Daí o nível cultural do brasileiro. Se não 
melhorar, não dura muito, as redes sociais dominam o 
tempo dos brasileiros.

Nos supermercados, os preços dos ovos de Páscoa assustam 
os consumidores. Difícil presentear alguém.

Ninguém entender o porquê da insistência da crônica 
esportiva em elogiar Neymar, que há tempo não joga uma 
partida para empolgar os torcedores.  Outra coisa que 
precisa melhorar no Brasil.

O número de casos ‘suspeitos’ de envenenamento de 
animais, pets, em Goiânia, chama a atenção. Poucas 
denúncias nas delegacias, mas muitas reclamações de 
tutores, que sentem os maus-tratos aos animais.

HGG entrega reforma
e homenageia hoje

Nion Albernaz

Contra
O tarifaço de Donald Trump 
trouxe mais dor de cabeça ao 
presidente norte-americano 
do que vantagens. Jogou 
o mundo contra ele e os 
próprios americanos.

Insistência
Pelo jeito, vai entrar maio e 
as chuvas vão continuar. O 
problema é que as águas 
trazem muitos problemas 
para as cidades. Ajudam 
o campo, mas destrói 
infraestruturas e desabriga 
moradores.

Carestia
Não adianta, os preços nos 
supermercados, nas feiras 
livres e nos açougues não 
acompanham o bolso da 
população. Tudo caro, muito 
caro.

Descarestia
Por um lado, os preços 
dos combustíveis estão 
diminuindo. A gasolina está 
com um preço menor de R$ 
6,00. O álcool, diminuiu e está 
abaixo dos R$ 4,00.

Mais, mais
Goiânia tem mais brechós do 
que farmácias. Mais brechós 
do que panificadoras. A 
verdade é que quanto mais 
brechós, mais o índice de 
pobreza entre a população 
cresce.

Em luta
Presidente estadual do 
PT-GO, a vereadora Kátia 
participou no último fim de 
semana do Festival MEL - 
Mulheres em Luta, organizado 
pela ex-deputada federal 
Manuela D’Ávila.

Clima
Além de acompanhar 
as discussões e oficinas, 
a parlamentar goiana 
participou, no último 
sábado, de uma mesa sobre 
mudanças climáticas.

Go Game
Os ingressos para a 2ª 
edição do Go Game Festival 
começam a ser vendidos 
no site oficial www.
gogamefestival.com.br.

Cosplay
O evento, que acontece de 18 
a 20 de julho, no Passeio das 
Águas Shopping, em Goiânia, 
vai reunir dubladores de 
personagens emblemáticos 
de HQs, jogos e cinema, 
como também milhares de 
fãs da cultura geek, gamer, 

‘O BRASIL É CONTINENTAL. AS PESSOAS VIAJAM. SE O SISTEMA NÃO CONVERSA, O CRIMINOSO SIMPLESMENTE ATRAVESSA A FRONTEIRA E VIRA OUTRA PESSOA. MAS 
É PORQUE FALTA MATERIAL HUMANO, FALTA INVESTIMENTO EM TECNOLOGIA’, SECRETÁRIO NACIONAL DE SEGURANÇA PÚBLICA, MÁRIO SARRUBBO, SOBRE A FALTA DE 

INVESTIMENTO EM EFETIVO POLICIAL NO BRASIL

Secovi realiza nova edição do Econ
O Encontro de Condomínios (Econ), promovido pelo Secovi 
Goiás, chega à sua 27ª edição com inscrições abertas para 
síndicos, conselheiros, administradores e demais interessados 
na gestão condominial. O evento acontece nos dias 22 e 23 
de maio, no WTC World Trade Center, no Setor Marista, em 
Goiânia. Com o tema ‘Como a Gestão Inteligente Transforma 
a Convivência e a Eficiência’, o Econ 2025 vai reunir 11 
palestrantes de renome nacional, incluindo representantes da 
OAB, CNI, CBIC, Secovi-SP e OAB-RJ. A programação inclui 
painéis, troca de experiências e um coquetel show com a 
cantora goiana Maíra Lemos. Os ingressos custam entre R$ 
299 e R$ 499, com descontos para associados do Secovi Goiás 
e opções de ingresso solidário. As inscrições seguem abertas 
até o dia 22 de maio.
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Dos holofotes ao esquecimento: 
o ocaso de políticos goianos

João Carvalho
 
Por muitos anos, nomes 

como Roberto Balestra, 
Luiz Bittencourt, Thiago 
Peixoto, Raquel Teixeira, 
Rachel Azeredo, Romilton 
Moraes, Euler Ivo, Bar-
bosa Neto, Aldo Arantes, 
Jardel Sebba, Lúcia Vânia, 
José Eliton, Geraldão da 
Bicicleta, Deivison Costa, 
Djalma Araújo entre tan-
tos outros foram figuras 
frequentes no noticiário e 
no meio político de Goiás.  

Deputados, vereado-
res, secretários, gestores 
públicos e candidatos de 
destaque que, por esco-
lhas pessoais ou circuns-
tâncias políticas, deixaram 
os cargos e desapareceram 
gradativamente da cena 
pública. Hoje, são lembra-
dos por poucos e, muitas 
vezes, apenas em conver-
sas entre analistas ou nos 
arquivos dos jornais.

Alguns, no entanto, ain-
da estão na vida pública, 
em cargos de “baixo es-
calão”, mas sem o brilho e 
sem a capacidade política 
ou eleitoral do passado. Al-
guns ainda ocupam cargos 
de menor relevância em 
alguma máquina pública 
fora do Estado. Outros vol-
taram às suas antigas ativi-
dades, como empresários, 
servidores de órgãos pú-
blicos ou se aposentaram 
de vez.

Lúcia Vânia é o melhor 
exemplo do ostracismo 
político. Mulher de ex-go-
vernador, ela iniciou sua 
trajetória política como 
assessora no Governo Fer-
nando Henrique Cardoso. 
Depois chegou a disputar 
o Governo de Goiás, foi 
deputada federal e con-
quistou mandato de Sena-

dora. Hoje seu nome caiu 
em total esquecimento, 
ainda que tenha sido uma 
voz importante na defesa 
de pautas das mulheres.  

Roberto Balestra foi de-
putado federal por vários 
mandatos consecutivos, 
sempre com forte base no 
interior do estado. Com 
um perfil discreto, mas 
influente nos bastidores, 
Balestra era conhecido 
pela fidelidade partidária 
e por sua atuação voltada 
para o setor agropecuário. 
Depois de mais de duas 
décadas em Brasília, ele 
optou por não disputar a 
reeleição e se afastou da 
política, voltando à vida 
privada. Desde então, 
pouco se ouve falar sobre 
ele, embora ainda mante-
nha alguma influência nos 
bastidores locais da cidade 
de Inhumas, sua base elei-
toral.

Outro nome que mar-

cou presença no Con-
gresso Nacional foi Luiz 
Bittencourt, ex-deputado 
federal, presidente da As-
sembleia Legislativa e ex-
-candidato a prefeito de 
Goiânia. Com histórico 
político no PMDB e depois 
no PRP, Bittencourt foi um 
articulador importante. 
Após tentativas frustradas 
de retornar à política em 
eleições posteriores, ele 
acabou se afastando da 
vida pública. Atualmente, 
atua mais no setor empre-
sarial e como conselheiro 
informal de alguns políti-
cos ainda em atividade.

Já Thiago Peixoto repre-
senta uma geração mais 
jovem da política goiana. 
Ele teve passagens pela 
Secretaria de Educação e 
pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
além de mandato como 
deputado federal. Conhe-
cido por sua defesa da ino-

vação e do empreendedo-
rismo, Peixoto foi um dos 
rostos mais promissores 
da nova política no estado. 
Mas quando decidiu aban-
donar a sua base política e 
se alinhar a Marconi Pe-
rillo, viu seu fim acelerar o 
que o levou a não disputar 
novos mandatos.

A ex-deputada federal 
Raquel Teixeira também 
foi uma figura importan-
te, sobretudo na área da 
educação. Com formação 
acadêmica sólida, ela ocu-
pou a Secretaria de Educa-
ção nos governos Marconi. 
Chegou a ser deputada 
federal. Raquel optou por 
servir ao Governo do Rio 

Grande do Sul, na condi-
ção de secretária da Edu-
cação.

Outra mulher que fez 
história foi a jornalista Ra-
chel Azeredo, ex-deputada 
estadual e figura de desta-
que nos anos 1990 e início 
dos anos 2000. Conhecida 
pela combatividade e atu-
ação voltada para as pau-
tas sociais, Rachel desapa-
receu do noticiário político 
nos últimos anos. Desde 
sua saída da Assembleia 
Legislativa, ela tem man-
tido vida mais reservada, 
com participações pon-
tuais em eventos e causas 
que sempre defendeu.

Figuras outrora 
influentes e midiáticas 
do cenário político 
de Goiás sumiram 
dos radares. O que 
aconteceu com nomes 
que brilharam no 
passado, mas hoje 
vivem no ostracismo?

Uma verdadeira “galeria dos esquecidos” 
Esses e outros nomes 

compõem o que se pode 
chamar de “galeria dos 
esquecidos” da política 
goiana — não por falta de 
relevância, mas pelo dis-
tanciamento voluntário ou 
compulsório de um cená-
rio que se renova constan-

temente. Para além do jul-
gamento público, muitos 
deles seguiram caminhos 
paralelos: da docência à 
iniciativa privada, da con-
sultoria à vida rural. Ou-
tros preferem o silêncio, 
evitando entrevistas ou 
comentários sobre o cená-

rio atual.
Especialistas políticos 

apontam que esse fenôme-
no é comum em estados 
como Goiás, onde há uma 
alternância intensa de po-
der e uma constante reno-
vação nos quadros políti-
cos. “A memória política é 

curta, e muitos nomes que 
foram protagonistas em 
um ciclo eleitoral simples-
mente desaparecem no ci-
clo seguinte”, avalia o cien-
tista político Lehninguer 
Mota. Segundo ele, fatores 
como desgaste natural, 
mudanças nos partidos, 

novas lideranças e escân-
dalos também contribuem 
para o afastamento de fi-
guras outrora influentes.

A ausência dessas vo-
zes também levanta um 
debate importante sobre 
o papel da experiência na 
política. 

Lúcia Vânia foi deputada federal e senadora

Luiz Bittencourt foi deputado federal e presidente da Alego

Roberto Balestra foi deputado federal por mais de 20 anos

Thiago Peixoto abandonou a vida pública precocemente

Romilton Moraes chegou a ser candidato a vice-governador de Iris
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Cidade de Goiás terá R$ 400
mil durante a Semana Santa

Redação

Conhecida por suas for-
tes manifestações cultu-
rais, a cidade de Goiás se 
prepara para as celebra-
ções da Semana Santa, que 
em 2025 completarão 280 
anos de história na antiga 
capital do estado. Os even-
tos contam com o apoio 
do Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria da Cul-
tura (Secult), no valor de 
R$ 200 mil. O município 
também foi contempla-
do no Programa Goyazes, 
com o incentivo de R$ 199 
mil e patrocínio da Equa-
torial Energia.

A programação comple-
ta está disponível no site 
semanasantaemgoias.cul-
tura.go.gov.br. As festivi-
dades tiveram início com 
a Semana dos Passos, de 
31 de março a 5 de abril, e 

a Semana das Dores, de 6 
a 12 de abril, com missas 
diárias em diferentes igre-
jas da cidade vilaboense. 
A Procissão do Fogaréu 
ocorre na quarta-feira, 16. 
Já a Folia do Divino Espí-
rito Santo, na Catedral de 
Sant’Ana, será nos dias 21 
e 22 de abril.

A secretária da Cultura, 

Yara Nunes, destaca o tu-
rismo religioso como um 
dos principais atrativos da 
cidade de Goiás, tombada 
como Patrimônio Cultu-
ral da Humanidade pela 
Unesco. "A fé e a cultura do 
povo vilaboense, por meio 
dessa tradição de quase 
três séculos, atraem mi-
lhares de turistas de todo 

o mundo, ajudando a for-
talecer a economia local. 
Com o apoio do Governo 
de Goiás, seguimos tra-
balhando para garantir a 
infraestrutura necessária 
para que todos os visitan-
tes tenham uma experiên-
cia única e emocionante”, 
explica.

O governador Ronaldo 
Caiado irá prestigiar a Pro-
cissão do Fogaréu, consi-
derada Patrimônio Cultu-
ral e Imaterial do Estado 
de Goiás. A encenação terá 
início às 23h59, em frente 
ao Museu de Artes Sacras 
da Boa Morte, quando de-
votos vestidos com capas 
de diversas cores, chama-
dos de farricocos, invadem 
a antiga Vila Boa com to-
chas, e percorrem o trajeto 
da Procissão com as luzes 
da cidade apagadas.

Realização
A Semana Santa na cida-

de de Goiás é promovida 
pela Venerável Irmandade 
do Senhor Bom Jesus dos 
Passos, fundada em 1745, 
juntamente com a Organi-
zação Vilaboense de Artes 
e Tradições - OVAT, a Ca-
tedral de Sant’Ana (Pároco 
Augusto Cezar Pereira), o 
Santuário de Nossa Senho-
ra do Rosário (Pároco e rei-
tor Frei Cristiano Bhering) 
e a Paróquia de Santa Rita 
(Pároco Dennis Divino).

Tradicional evento 
religioso, que completa 
280 anos de tradição 
em 2025, deve atrair 
milhares de turistas ao 
município

Procissão do Fogaréu é ponto alto das celebrações da Semana Santa na Cidade de Goiás

Centro de Inovação e editais para
impulsionar pesquisas em saúde

Redação

O Governo de Goiás dá 
mais um passo estratégi-
co para integrar ciência e 
saúde pública com o lan-
çamento do Centro de Ex-
celência em Tecnologia e 
Inovação em Saúde, além 
de três editais voltados a 

pesquisas que visem ao 
fortalecimento do Sistema 
Único de Saúde (SUS). A 
solenidade será realizada 
nesta segunda-feira, 14, 
no HUB Goiás, em Goiâ-
nia. O investimento é de 
R$ 21,6 milhões, sendo R$ 
14 milhões são destinados 
à estruturação do Centro e 
R$ 7,6 milhões aos editais 
públicos.

O Centro de Excelência 
será referência no desen-
volvimento de pesquisas e 
tecnologias voltadas à área 
da saúde, com foco em va-
cinas, imunobiológicos, 
terapias avançadas e solu-
ções para o atendimento 
público. A iniciativa é re-
sultado da parceria entre 

a Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Goi-
ás (Fapeg), a Secretaria da 
Saúde (SES), a Universida-
de Federal de Goiás (UFG) 
e a Fundação de Apoio à 
Pesquisa (Funape).

“Este Centro é uma con-
quista estratégica. Goiás 
está assumindo o prota-
gonismo ao usar ciência 
de ponta para resolver 
problemas reais do siste-
ma público de saúde. Com 
essa estrutura, vamos po-
der acelerar soluções que 
impactam diretamente o 
cuidado com a população”, 
afirma o secretário da Saú-
de, Rasível Santos. A estru-
tura vai funcionar na UFG, 
na Praça Universitária.

Paralelamente, estão 
abertos três editais que 
somam R$ 7,6 milhões em 
recursos para fomentar 
as pesquisas, desenvol-
vimento de tecnologias e 
ações voltadas ao enfren-
tamento de desafios sani-
tários no Estado. A Fapeg 
é a responsável pela gestão 
dos editais, que serão exe-
cutados em parceria com a 
SES, o Ministério da Saú-
de, o CNPq e instituições 
de ensino superior.

“Esse é um investimento 
direto do Governo de Goi-
ás em inovação aplicada à 
saúde. Estamos falando de 
pesquisas que vão sair do 
papel e chegar até as pes-
soas, qualificando o SUS 

e valorizando o conheci-
mento gerado pelas nossas 
universidades e institutos”, 
destaca o presidente da 
Fapeg, Marcos Arriel.

Coordenadora do pro-
jeto do Centro de Exce-
lência, Cristina Toscano, 
também ressalta o cará-
ter inédito da iniciativa. 
“Este é o primeiro centro 
de excelência em saúde 
da região Centro-Oeste. 
Foi pensado para ser um 
espaço de desenvolvimen-
to científico conectado às 
políticas públicas, capaz 
de antecipar demandas, 
integrar pesquisadores e 
transformar conhecimen-
to em benefício social”.

Lançamento do Centro 
de Excelência em Tec-
nologia e Inovação em 
Saúde será realizado às 
14h desta segunda-feira 
no HUB Goiás; três edi-
tais estão abertos para 
selecionar pesquisadores 
da área

Banco Mundial quer garantir uso eficiente da água
Wandell Seixas

O Banco Mundial lan-
çou uma nova estratégica 
hídrica visando garantir 
o uso eficiente e susten-
tável da água, através da 
divulgação do relatório 
Financiando um Futuro 
Seguro de Água. Justifica-
tiva básica: benefício das 
pessoas, dos alimentos e 

do planeta. Pondera que a 
água “é o recurso mais va-
lioso para os seres huma-
nos, mas é subestimado. 
Ajuda a sustentar pessoas, 
cultivar alimentos, impul-
sionar economias e apoiar 
ecossistemas”. E observa: - 
No entanto, esse ativo vital 
está sob maior pressão do 
que nunca. Para alcançar 
um mundo sem pobreza 

em um planeta habitável, 
precisamos transformar a 
maneira como os recursos 
hídricos são usados e ge-
renciados.

Segundo a instituição, “a 
água é essencial para o em-
prego, os meios de subsis-
tência e a prosperidade das 
economias. Nenhum país 
pode alcançar prosperida-
de duradoura sem garan-

tir seu futuro hídrico. Um 
abastecimento confiável de 
água aumenta a produtivi-
dade na agricultura, ener-
gia e indústria — setores 
que empregam milhões de 
pessoas, especialmente em 
países de baixa renda”.

O BM argumenta que 
escassez de água pode aca-
bar com empregos, como 
aconteceu durante a seca 

de 2018 na Cidade do Cabo, 
que levou à perda de meios 
de subsistência de 20.000 
trabalhadores rurais. Por 
outro lado, a gestão inteli-
gente dos recursos hídri-
cos cria oportunidades: na 
República Democrática do 
Congo, espera-se que um 
programa de acesso à água 
gere quase 30.000 novos 
empregos.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Recentemente, a internet tem resgatado trechos dos 
dois debates nos quais o governador Ronaldo Caiado 
(UB) e o presidente Lula (PT), à época candidatos, es-
tiveram frente a frente. O interesse aumentou após o 
lançamento da pré-candidatura à Presidência do go-
vernador goiano na Bahia, no último dia 6 de abril, com 
o movimento identificado no aumento da busca por 
termos ligados ao nome de Caiado. Para aliados, é um 
momento importante para reforçar a identidade con-
servadora e o perfil de político de direita que faz parte 
do currículo do governador há, pelo menos, 40 anos. 
Com a inelegibilidade de Bolsonaro, é natural que elei-
tores já comecem a buscar alternativas, tentando co-
nhecer melhor os candidatos que mais estão se desta-
cando na pré-campanha. Um dos principais filtros que 
o eleitor de direita busca nos atuais nomes é a possível 
conexão com a esquerda em algum momento do pas-
sado. Temos o caso do governador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos), que já ocupou a diretoria 
geral e executiva do DNIT, indicado por Dilma Rousseff 
(PT) em 2011. Este é um detalhe no currículo de Freitas 
que não passa despercebido por eleitores conservado-
res bolsonaristas. Inclusive, o governador paulista sofre 
com a gangorra de sentimentos a respeito de seu nome. 
Já Caiado ostenta uma postura de oposição ao PT des-
de 1990, quando assumiu seu primeiro mandato no 
Congresso. Nestes 35 anos, foi uma voz conservadora 
que optou por se manter distante da esquerda, mesmo 
quando o PT iniciou sua hegemonia administrativa en-
tre os anos de 2003 e 2016. É justamente este compor-
tamento que tem sido um grande motor de pesquisas 
sobre a pré-candidatura de Caiado.

Cirurgia de Bolsonaro preocupa 
aliados em período de retomada de 
agendas pela Brasil  

Após sentir-se mal em viagem ao Rio Grande do Nor-
te, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) teve que ser sub-
metido a uma cirurgia para desobstrução intestinal.

O período de recuperação interrompe, temporaria-
mente, agendas que ele havia iniciado na região Nor-
deste, com vistas às eleições de 2026.

Bolsonaro sempre foi cobrado para intensificar as vi-
sitas aos estados do Nordeste, mas relutava em virtude 
dos desgastes físicos: temor que pode ter sido confir-
mado neste final de semana.

Caiado se beneficia 
após 35 anos de 
oposição ao PT

Poder parlamentar
Com R$ 50 bilhões à dis-
posição, deputados e se-
nadores têm mais poder 
que os 30 ministérios de 
Lula (PT), esvaziando a in-
fluência do Palácio do Pla-
nalto no cenário político.

Poder político
O próximo presidente terá 
que reunir em torno de si 
uma poderosa imagem 
política, com influência 
sobre as massas, para ter 
força diante de um Con-
gresso sedento de recur-
sos.

Qual a pauta?
Há uma enorme massa de 
eleitores incomodada com 
a pressão inflacionária, 
sem entender a obsessão 
de parlamentares em dis-
cutir a anistia dos envol-
vidos nos atos do dia 8 de 
janeiro.

A fila?
Enquanto os deputados 
praticamente só falam so-
bre a urgência do PL da 
anistia, outros 1.136 pro-
jetos que ganharam este 
“status” estão parados 
na Câmara. E agora? Irão 
obedecer à fila?

E depois?
Alguns dos sentenciados 
após os atos do dia 8 de ja-
neiro temem ser abando-
nados depois de uma pro-
vável aprovação ou não do 
PL da anistia: “Precisamos 
de mais do que o fim das 
penas”.

Efeitos colaterais
Muitos dos envolvidos 
nos atos de 8 de janeiro 
queixam-se de terem per-
dido empregos, família e 
empresas, resultando em 
uma mudança radical de 
vida: “Temos que ter cer-
teza de que valeu a pena”.

E o Trump?
Com os mercados globais 
à flor da pele e ninguém 
compreendendo o que 
está acontecendo, temen-
do os reflexos no pãozinho 
nosso de cada dia, resta 
aguardar o que o homem 
do norte nos reserva para 
esta semana.

Inclusive…
Os defensores de Trump aqui 
no Brasil repetem que o presi-
dente americano é um “gênio 
estratégico”, mas o nervosis-
mo de mercado em todo o 
mundo deixa dúvidas.

Redação
 
O Tribunal de Justiça do 

Estado de Goiás (TJ-GO) 
anunciou o reajuste de au-
xílios e diárias concedidos 
a magistrados e servidores, 
seguindo índices inflacio-
nários e análises técnicas. 
Os novos valores foram 
definidos por três decretos 
assinados pelo presidente 
do TJ-GO, desembargador 
Leandro Crispim.

Os benefícios de auxí-
lio-alimentação e auxílio-
-creche foram ajustados 
em 4,83%, percentual que 
reflete a inflação recente. 
Já as diárias para desloca-
mentos a serviço tiveram 
aumento de 16,02%, valor 
correspondente à variação 
acumulada do IPCA entre 
2022 e 2024.

A atualização foi possí-

vel dentro dos limites or-
çamentários previstos no 
Plano Plurianual (PPA), 
na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) e na Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
do Judiciário estadual. O 
TJ-GO destacou que a me-
dida não gera novas despe-
sas, apenas reposição infla-
cionária.

Em nota, o desembar-
gador Leandro Crispim 
afirmou que o reajuste 
visa “preservar os direitos 
funcionais e garantir a efi-
ciência do Judiciário”, as-
segurando condições ade-
quadas para o trabalho de 
magistrados e servidores. 
“Respeitamos os limites or-
çamentários, mas também 
reconhecemos a necessi-
dade de manter o poder 
aquisitivo frente à inflação”, 
disse.

Recuperado, Márcio 
Corrêa retoma trabalho 
à frente da Prefeitura
Redação

 
O prefeito de Anápolis, 

Márcio Corrêa (PL), voltou 
a despachar em seu gabi-
nete depois de internação 
na unidade de terapia in-
tensiva (UTI) do Ânima 
Centro Hospitalar com um 
quadro de gastroenterite. 
Na ocasião, ele apresen-
tava vômito e diarreia. No 
entanto, já recuperado, re-
cebeu liberação para ir pra 
casa na quinta-feira (10) 
da semana passada. Cor-
rêa chegou a publicar um 
story em suas redes sociais, 
onde aparece recebendo 
a prefeita do município de 
Campo Limpo, Graciele da 
Arte Trigo.

Em março, o prefeito 

anapolino ficou quase 10 
dias internado no Hospital 
DF Star, em Brasília. Ele tra-
tou uma miosite inflamató-
ria, condição rara que causa 
fraqueza, dor e limitações 
de movimentos. A assesso-
ria, no entanto, esclareceu 
que o quadro clínico regis-
trado na última terça-feira 
(8) não tem relação com os 
episódios anteriores.

Corrêa foi internado des-
ta vez com suspeita de gas-
troenterite - inflamação do 
estômago e dos intestinos, 
que pode ser causada por 
vírus, bactérias ou intoxi-
cação alimentar. Ele ficou 
"sob observação" na Uni-
dade de Terapia Intensiva 
(UTI) da unidade, no pró-
prio município.  
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Recentemente, a internet tem resgatado trechos dos 
dois debates nos quais o governador Ronaldo Caiado 
(UB) e o presidente Lula (PT), à época candidatos, es-
tiveram frente a frente. O interesse aumentou após o 
lançamento da pré-candidatura à Presidência do go-
vernador goiano na Bahia, no último dia 6 de abril, com 
o movimento identificado no aumento da busca por 
termos ligados ao nome de Caiado. Para aliados, é um 
momento importante para reforçar a identidade con-
servadora e o perfil de político de direita que faz parte 
do currículo do governador há, pelo menos, 40 anos. 
Com a inelegibilidade de Bolsonaro, é natural que elei-
tores já comecem a buscar alternativas, tentando co-
nhecer melhor os candidatos que mais estão se desta-
cando na pré-campanha. Um dos principais filtros que 
o eleitor de direita busca nos atuais nomes é a possível 
conexão com a esquerda em algum momento do pas-
sado. Temos o caso do governador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos), que já ocupou a diretoria 
geral e executiva do DNIT, indicado por Dilma Rousseff 
(PT) em 2011. Este é um detalhe no currículo de Freitas 
que não passa despercebido por eleitores conservado-
res bolsonaristas. Inclusive, o governador paulista sofre 
com a gangorra de sentimentos a respeito de seu nome. 
Já Caiado ostenta uma postura de oposição ao PT des-
de 1990, quando assumiu seu primeiro mandato no 
Congresso. Nestes 35 anos, foi uma voz conservadora 
que optou por se manter distante da esquerda, mesmo 
quando o PT iniciou sua hegemonia administrativa en-
tre os anos de 2003 e 2016. É justamente este compor-
tamento que tem sido um grande motor de pesquisas 
sobre a pré-candidatura de Caiado.

Cirurgia de Bolsonaro preocupa 
aliados em período de retomada de 
agendas pela Brasil  

Após sentir-se mal em viagem ao Rio Grande do Nor-
te, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) teve que ser sub-
metido a uma cirurgia para desobstrução intestinal.

O período de recuperação interrompe, temporaria-
mente, agendas que ele havia iniciado na região Nor-
deste, com vistas às eleições de 2026.

Bolsonaro sempre foi cobrado para intensificar as vi-
sitas aos estados do Nordeste, mas relutava em virtude 
dos desgastes físicos: temor que pode ter sido confir-
mado neste final de semana.

Caiado se beneficia 
após 35 anos de 
oposição ao PT

Poder parlamentar
Com R$ 50 bilhões à dis-
posição, deputados e se-
nadores têm mais poder 
que os 30 ministérios de 
Lula (PT), esvaziando a in-
fluência do Palácio do Pla-
nalto no cenário político.

Poder político
O próximo presidente terá 
que reunir em torno de si 
uma poderosa imagem 
política, com influência 
sobre as massas, para ter 
força diante de um Con-
gresso sedento de recur-
sos.

Qual a pauta?
Há uma enorme massa de 
eleitores incomodada com 
a pressão inflacionária, 
sem entender a obsessão 
de parlamentares em dis-
cutir a anistia dos envol-
vidos nos atos do dia 8 de 
janeiro.

A fila?
Enquanto os deputados 
praticamente só falam so-
bre a urgência do PL da 
anistia, outros 1.136 pro-
jetos que ganharam este 
“status” estão parados 
na Câmara. E agora? Irão 
obedecer à fila?

E depois?
Alguns dos sentenciados 
após os atos do dia 8 de ja-
neiro temem ser abando-
nados depois de uma pro-
vável aprovação ou não do 
PL da anistia: “Precisamos 
de mais do que o fim das 
penas”.

Efeitos colaterais
Muitos dos envolvidos 
nos atos de 8 de janeiro 
queixam-se de terem per-
dido empregos, família e 
empresas, resultando em 
uma mudança radical de 
vida: “Temos que ter cer-
teza de que valeu a pena”.

E o Trump?
Com os mercados globais 
à flor da pele e ninguém 
compreendendo o que 
está acontecendo, temen-
do os reflexos no pãozinho 
nosso de cada dia, resta 
aguardar o que o homem 
do norte nos reserva para 
esta semana.

Inclusive…
Os defensores de Trump aqui 
no Brasil repetem que o presi-
dente americano é um “gênio 
estratégico”, mas o nervosis-
mo de mercado em todo o 
mundo deixa dúvidas.

TJ-GO aumenta valor de
benefícios e diárias de
magistrados e servidores
Presidente Leandro Crispim diz que reajustes 
refletem inflação e variação acumulada do IPCA 
no período
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O Tribunal de Justiça do 

Estado de Goiás (TJ-GO) 
anunciou o reajuste de au-
xílios e diárias concedidos 
a magistrados e servidores, 
seguindo índices inflacio-
nários e análises técnicas. 
Os novos valores foram 
definidos por três decretos 
assinados pelo presidente 
do TJ-GO, desembargador 
Leandro Crispim.

Os benefícios de auxí-
lio-alimentação e auxílio-
-creche foram ajustados 
em 4,83%, percentual que 
reflete a inflação recente. 
Já as diárias para desloca-
mentos a serviço tiveram 
aumento de 16,02%, valor 
correspondente à variação 
acumulada do IPCA entre 
2022 e 2024.

A atualização foi possí-

vel dentro dos limites or-
çamentários previstos no 
Plano Plurianual (PPA), 
na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) e na Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
do Judiciário estadual. O 
TJ-GO destacou que a me-
dida não gera novas despe-
sas, apenas reposição infla-
cionária.

Em nota, o desembar-
gador Leandro Crispim 
afirmou que o reajuste 
visa “preservar os direitos 
funcionais e garantir a efi-
ciência do Judiciário”, as-
segurando condições ade-
quadas para o trabalho de 
magistrados e servidores. 
“Respeitamos os limites or-
çamentários, mas também 
reconhecemos a necessi-
dade de manter o poder 
aquisitivo frente à inflação”, 
disse.

Sede do Tribunal de Justiça de Goiás,
em Goiânia: reajustes feitos dentro da legislação

Recuperado, Márcio 
Corrêa retoma trabalho 
à frente da Prefeitura
Redação

 
O prefeito de Anápolis, 

Márcio Corrêa (PL), voltou 
a despachar em seu gabi-
nete depois de internação 
na unidade de terapia in-
tensiva (UTI) do Ânima 
Centro Hospitalar com um 
quadro de gastroenterite. 
Na ocasião, ele apresen-
tava vômito e diarreia. No 
entanto, já recuperado, re-
cebeu liberação para ir pra 
casa na quinta-feira (10) 
da semana passada. Cor-
rêa chegou a publicar um 
story em suas redes sociais, 
onde aparece recebendo 
a prefeita do município de 
Campo Limpo, Graciele da 
Arte Trigo.

Em março, o prefeito 

anapolino ficou quase 10 
dias internado no Hospital 
DF Star, em Brasília. Ele tra-
tou uma miosite inflamató-
ria, condição rara que causa 
fraqueza, dor e limitações 
de movimentos. A assesso-
ria, no entanto, esclareceu 
que o quadro clínico regis-
trado na última terça-feira 
(8) não tem relação com os 
episódios anteriores.

Corrêa foi internado des-
ta vez com suspeita de gas-
troenterite - inflamação do 
estômago e dos intestinos, 
que pode ser causada por 
vírus, bactérias ou intoxi-
cação alimentar. Ele ficou 
"sob observação" na Uni-
dade de Terapia Intensiva 
(UTI) da unidade, no pró-
prio município.  
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Jair Bolsonaro é submetido a cirurgia

FolhaPress
 
O ex-presidente Jair Bol-

sonaro (PL) passou ontem 
(13) por procedimento ci-
rúrgico de laparotomia ex-
ploradora em Brasília, no 
Hospital DF Star. A cirurgia 
é realizada para liberação 
de aderências intestinais 
e reconstrução da parede 
abdominal, conforme nota 
à imprensa.

Mais cedo, em mensa-
gem enviada a deputados 
e senadores aliados via 
WhatsApp, o ex-presidente 
afirmou que, a partir das 
8h, seria realizada a nova 
cirurgia, "ainda decorrente 
da facada de 06/set/2018".

"Ao meu lado o Bispo JB 
Carvalho e bons médicos e 
enfermeiros. Se Deus qui-
ser tudo ocorrerá bem", 
escreveu Bolsonaro.

Na última sexta-feira 
(11), Bolsonaro foi levado 
de helicóptero ao hospital 
na capital do Rio Grande 
do Norte. Ele estava no in-
terior do estado para um 
evento do seu partido, o 
PL, em favor da anistia 

aos manifestantes dos atos 
golpistas de 8 de janeiro de 
2023.

A nova internação acon-
tece mais de seis anos após 
a facada que Bolsonaro 
levou na barriga duran-
te a campanha eleitoral 
de 2018, que atingiu seu 
intestino. O ex-presiden-
te foi operado no dia do 
atentado, em Juiz de Fora 
(MG), e ao longo dos anos 
seguintes passou por mais 
quatro procedimentos no 
abdômen.

Em uma rede social on-

tem, o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), citou 
"oração" e "força" ao ex-
-presidente, além de dese-
jar pronta recuperação ao 
aliado.

No sábado (12), o ex-
-presidente disse no X, 
antigo Twitter, que foi "in-
ternado às pressas" com 
"dores intensas e uma for-
te distensão abdominal".

Ele também afirmou, 
na mesma postagem, que 
talvez não tenha percebi-
do na hora a gravidade do 

caso: "O doutor Claudio 
Birolini me explicou que 
esse foi o quadro mais gra-
ve desde o atentado que 
quase me tirou a vida", 
escreveu. "Após minha 
transferência, provavel-
mente passarei por uma 
nova cirurgia", declarou.

O ex-presidente viajou 
de Natal a Brasília em um 
avião com equipamentos 
de UTI. Ele deixou o hos-
pital andando e acenou a 
apoiadores, mas tinha um 
pequeno tubo preso ao 
nariz, e dois homens se-

guravam sua camisa pelas 
costas.

A transferência para 
Brasília foi uma decisão 
de Michelle Bolsonaro, 
mulher do ex-presidente. 
Aliados defendiam que ele 
fosse para São Paulo, e o 
próprio Bolsonaro men-
cionou essa possibilidade 
em redes sociais.

O ex-presidente deverá 
passar os próximos dias 
acompanhado de Michel-
le e de seu filho, o senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ), 
que moram em Brasília. 
Aliados preveem ter pouco 
acesso ao político no perí-
odo.

No texto da manhã de 
ontem, Bolsonaro comen-
tou a anistia a réus do 8 de 
janeiro, prevista em pro-
jeto de Lei que tramita na 
Câmara dos Deputados.

"Modular a pena da Dé-
bora (batom), passando de 
14 para 10 anos de prisão 
continua sendo uma bru-
tal injustiça, já que seu cri-
me é impossível", afirmou.

"Imaginemos a cena: a 
Polícia Federal arrancan-
do a Débora de casa, com 
seus filhos de 10 e 7 anos 
chorando, sendo levada de 
volta à penitenciária."

O ex-presidente pediu 
aos destinatários da men-
sagem que a repassasse 
"para aqueles que são con-
tra à anistia humanitária".

Ex-presidente Jair Bolsonaro foi submetido a cirurgia em um hospital em Brasília

Ex-presidente passou 
por procedimento 
cirúrgico para 
liberação de 
aderências intestinais e 
reconstrução da parede 
abdominal

Diretor-geral da Polícia Federal defende
pena aplicada a “Débora do Batom”

FolhaPress
 
O diretor-geral da Polí-

cia Federal, Andrei Rodri-
gues, afirmou no sábado 
(12) que as pessoas de-
nunciadas sob a acusação 
de terem participado de 
uma trama para dar um 
golpe após as eleições de 
2022 merecem uma "repri-
menda à altura".

"Não estamos falando 
de maquiagem de estátua, 
estamos falando de rom-
pimento da democracia e 
violência", disse ele, em re-
ferência ao caso de Débora 
Rodrigues dos Santos.

Ela pichou com batom 
a estátua diante do STF 
(Supremo Tribunal Fe-
deral) durante os ataques 

golpistas de 8 de janeiro 
de 2023, foi acusada de 
crimes como tentativa de 
abolição violenta do Esta-
do Democrático de Direito 
e virou símbolo da defesa 
de anistia pela oposição 
no Congresso.

Andrei Rodrigues deu 
as declarações ao parti-
cipar de um painel com o 
procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet, na 
Brazil Conference, evento 
organizado por estudantes 
brasileiros de Harvard e do 
MIT (Instituto de Tecnolo-
gia de Massachusetts), em 
Cambridge, nos EUA.

"O que nós temos a 
convicção é isso que está 
chancelado pela Procura-
doria-Geral da República, 

pelo próprio Supremo Tri-
bunal Federal, e da retidão 
e do ajuste às condutas que 
nós buscamos e apuramos 
durante todo o processo 
de investigação", disse ele 
depois, em entrevista.

Os comentários ocor-
rem diante de uma pres-
são da base aliada de Bol-
sonaro pela aprovação de 
um projeto que anistie os 
presos.

A PF indiciou e Gonet 
denunciou o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e ou-
tras sete pessoas sob acu-
sação de terem tramado 
um golpe após a eleição de 
2022, o primeiro núcleo da 
denúncia.

Com o cenário desfa-
vorável, ministros do Su-

premo tentam convencer 
que a breve espera pela 
progressão das penas dos 
acusados pelo 8 de janeiro 
é o melhor caminho.

Em um aceno a Motta, 
Moraes teria decidido mu-
dar a condução de alguns 
processos. O movimento 
do ministro do STF fez bai-
xar para 131 o número de 
presos pelos ataques de 8 
de janeiro --sendo 42 pro-
visórios, 84 em prisão defi-
nitiva e 5 em prisão domi-
ciliar.

Dados mostram que 
8% dos denunciados pela 
PGR (Procuradoria-Ge-
ral da República) estão na 
prisão. São, ao todo, 1.586 
pessoas acusadas pelos 
crimes contra o Estado.

A maior parte (1.099), 
composta por presos em 
frente ao quartel-general 
do Exército, foi denuncia-
da por crimes simples. As 
condenações desse grupo 
costumam ser de um ano 
de reclusão, com pena 
substituída por prestação 
de serviço comunitário e 
obrigação de fazer um cur-
so sobre democracia.

A outra parte (487) é de 
pessoas flagradas na ma-
nifestação que cometeram 
crimes mais graves, como 
golpe de Estado e deterio-
ração do patrimônio tom-
bado. As penas para esse 
grupo variam de 11 anos e 
6 meses a 17 anos e 6 me-
ses, a depender da gravi-
dade de cada caso.

Governo vai implementar mudanças no Bolsa Família
Idiana Tomazelli

 
O governo de Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) discu-
te cenários para reduzir o 
prazo da chamada regra de 
proteção do Bolsa Família, 
que mantém o pagamento 

parcial do benefício em caso 
de aumento da renda acima 
dos limites do programa.

A medida foi autorizada 
pelo Congresso Nacional 
durante a votação do pacote 
de contenção de gastos en-
viado pelo Executivo no fim 

do ano passado, mas ainda 
depende de regulamenta-
ção. Sua adoção é central 
para garantir a economia de 
R$ 7,7 bilhões com o progra-
ma, já incluída no Orçamen-
to de 2025.

Hoje, a regra de proteção 

garante o pagamento de 
50% do valor regular do be-
nefício por um prazo de 24 
meses caso a renda familiar 
ultrapasse os R$ 218 por pes-
soa (limite para ingresso no 
programa), desde que ainda 
fique abaixo de meio salário 

mínimo por indivíduo da fa-
mília (equivalente a R$ 759).

Segundo técnicos que 
participam da discussão, há 
cenários em que o prazo da 
regra de proteção pode ser 
reduzido para 6, 12 ou 18 
meses. 
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Gil arrebata público

Thales de Menezes 
De São Paulo (SP)

O 
público de 40 
mil pessoas 
que lotou o 
Allianz Par-
que neste fim 

de semana, na primeira das 
quatro apresentações pau-
listanas dentro da turnê de 
despedida de Gilberto Gil, 
adorou o que viu e ouviu. O 
repertório espetacular já era 
esperado, mas o palco é im-
pactante.

Gil canta debaixo de uma 
escultura em forma de es-
piral, ousada e intrigante, e 
telões flexíveis que exibem 
imagens do show e vídeos 
pré-gravados, com um uso 
de luzes que empolga. No 
entanto, fica a impressão de 
que o público gostaria do 
show com a mesma intensi-
dade mesmo que Gil se dis-
pusesse a cantar à frente de 
um fundo branco, com um 
palco sem nada além dele 
e de sua afiada banda. Sua 
figura e sua música são tão 
poderosas que poderiam 
dispensar qualquer outro 
atrativo.

O Gil que está ali no pal-
co é aquele que habita a 
memória afetiva de boa 
parte dos brasileiros. Ele 
conquistou isso não apenas 
por seus ótimos discos, mas 
também por ter assumido 
sem pudores uma posição 
de guru intelectual e espi-
ritual. Nunca se recusou a 
dar suas opiniões, a sofrer 
os efeitos de um exílio por 
causa delas e a demonstrar 
um discurso humanista ir-
repreensível.

Na abertura da turnê em 
Salvador, no mês passado, 
Margareth Menezes e Rus-
so Passapusso foram cantar 
com ele. No Rio de Janeiro, 
a segunda parada da turnê 
"Tempo Rei" recebeu Ca-
etano e Anitta. Na estreia 
paulistana, ele chamou MC 
Hariel, e os dois cantaram 
"A Dança", que gravaram 

juntos no ano passado. Ar-
naldo Antunes e Sandy par-
ticiparam da segunda noite.

Aos 82 anos, a voz ainda 
é firme, o sorriso é franco, o 
discurso é gentil e amoroso, 
e a postura, serena. Gil se 
mostra ao público a figura 
elegante que todos acom-
panharam por anos. É o Gil 
da música, da poesia e das 
discussões sobre física, po-
lítica, macrobiótica, ioga. É 
o Gil que todos conhecem 

dando seu adeus.
É preciso louvar a costu-

ra do repertório da turnê, 
tanto na escolha das can-
ções como na ordem para 
apresentá-las. Há uma brin-
cadeira simples, direta e di-
vertida ao abrir o show com 
"Palco", a letra na qual ele 
descreve sua relação com o 
ato de se mostrar ao públi-
co, e encerrar com "Aquele 
Abraço", sua homenagem a 
Chacrinha que é a despedi-

da mais adequada possível 
diante de seus admiradores.

Deu muito certo a ideia 
de encaixar as canções em 
blocos informais, separa-
dos pela temática das letras 
ou por gêneros musicais. 
"Procissão" e "Domingo no 
Parque", grandes sucessos 
nos anos 1960, já aparecem 
no início do setlist, para ar-
remessar o público nas lem-
branças mais antigas de um 
jovem que foi da Bahia para 

o Rio. Não por acaso, estão 
agrupadas com "Eu Só Que-
ro um Xodó" e "Eu Vim da 
Bahia".

Incisivo
Num mergulho no Gil 

incisivo quando cede a can-
ções explicitamente políti-
cas, "Cálice" surge isolada, 
com seus versos de resis-
tência ao regime militar, 
escrita em 1973. Os painéis 
no palco exibem um depoi-
mento de Chico Buarque, 
parceiro de Gil na canção 
de protesto. A plateia grita 
várias vezes "sem anistia!". 
Também são exibidas ima-
gens de vítimas da ditadu-
ra, e na plateia no Allianz 
Parque, que tem alguma 
mistura geracional, mas é 
predominante madura, as 
pessoas choraram.

Depois desse momento 
denso e emotivo, vem o re-
ggae. Se alguém conseguiu 
esquecer que Gil foi uma fi-
gura fundamental para que 
o ritmo jamaicano se tor-
nasse popular no Brasil, isso 
fica claro quando o cantor 
emenda "Não Chore Mais", 
a versão que fez para o clás-
sico de Bob Marley "No Wo-
man, No Cry", com "Extra" e 
"Vamos Fugir", canções que 
o público conhece de cor e 
trazem algo do reggae já fil-
trado pelas particularidades 
musicais do baiano.

"Realce", que faz o públi-
co dançar enlouquecido, e 
"A Gente Precisa Ver o Luar", 
outro disparo de alegria, 
constroem um baile breve, 
que é atingido de frente por 
um disparo roqueiro. "Punk 
da Periferia" e "Rock do Se-
gurança" representam no 
repertório o flerte declara-
do de Gil com uma atitude 
quase rock, que marca dis-
cos dele nos anos 1980.

Se a essa altura do cam-
peonato Gil já ganhou a 
plateia inapelavelmente, é 
hora de um bloco que traz 
os sucessos mais confes-
sionais e intimistas de seu 
cancioneiro. O público que 
pulou muito com reggae e 
rock agora fica praticamen-
te imóvel, envolvido por 
versos que trazem a visão 
filosófica de Gil sobre certas 
coisas. A lista é divina: "Se 
Eu Quiser Falar com Deus", 
"Drão", "Estrela" e "Esotéri-
co". (Folhapress) 

No Allianz Parque, 
neste fim de semana, 
Gilberto Gil exibiu 
voz firme e sorriso 
franco. Em cena, o 
que se viu foi um 
artista da música, 
poesia e política. Ele  
se apresenta no dia 7  
em julho, no Mané  
Garrincha, em Brasília

Gil convidou ex-titã Arnaldo Antunes para subir ao palco no sábado, 12

FOTOS: PRIDIA/ INSTAGRAM

Tropicalista conduziu concerto com festividade entre hits atemporais
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A arquiteta Grace Santiago, fundadora da ONG Alcan, recebeu a condecoração de Diplomata 
Civil Internacional durante cerimônia em Éze, Riviera Francesa. Ao lado do esposo, o médico 

oncologista Gabriel Santiago, Grace foi reconhecida por sua dedicação no suporte a pacientes 
oncológicos. O evento foi promovido pela Jethro Internacional e no registro, o Diplomata Civil 

Humanitário Internacional, o biomédico Dr. Dieick de Sá.

Referência em odontologia estética e reabilitação oral, Dra. 
Daniela Neder participou entre 25 a 29.3 da maior feira 
odontológica mundial a International Dental Show (IDS 

2025), em Colônia, Alemanha, capturando inovações entre 
expositores e 120.000 profissionais de 160 países. Fundadora 

da prestigiada CENII, Daniela prepara o lançamento do 
Instituto Neder no Alphaville, em Goiânia - um centro 

revolucionário que integrará odontologia de ponta, medicina 
estética e business. "Quero trazer para Goiás o que há de mais 

avançado globalmente", afirmou. O projeto consolida sua 
visão vanguardista, prometendo elevar o patamar dos serviços 

de saúde estética na região Centro-Oeste.

Lélio Vieira Carneiro Júnior, chairman da Rafatella Investimentos, e a esposa Mariana, 
inauguraram a nova sede no Alphaville Flamboyant Empresarial. O evento, que reuniu 

empresários e autoridades, marca a expansão da holding no setor financeiro e imobiliário, com 
um investimento de R$ 200 milhões até 2027, reforçando o desenvolvimento econômico de 

Goiás. A Rafatella já administra quase R$ 2 bilhões em ativos. 

Dra. Alessandra Meireles, especialista em Harmonização Facial, marcou presença no Aesthetic 
& Anti-Aging Medicine World Congress 2025, em Mônaco. Sua participação neste congresso, 

referência mundial em medicina estética, evidencia seu compromisso com a excelência e 
atualização técnica em procedimentos faciais avançados.

A empresária Sonia Silveira Braga, vice-presidente da 
Cifarma Científica Farmacêutica e educadora bilíngue, 

conferiu requinte ao evento exclusivo que marcou a parceria 
entre o Emporium Lolithà, das sócias Andrea Aprígio e Thais 
Morbeck, e o renomado estilista Vitor Zerbinato. No cenário 

privilegiado da Porsche Center Goiânia, no Alphaville, foi 
apresentada a coleção Inverno 2025 "Strike a Pose", uma 

reverência às icônicas estrelas de Hollywood das décadas de 
1950 e 1960. 

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOALARQUIVO PESSOAL
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"Das lembranças que
tenho na vida, você é a
saudade que eu gosto

de ter"
(Roberto Carlos)

Se não te convidarem, não 
vá. Se não te oferecerem, 
não peça. Se não falarem 

com você, não fale 
também.

Brasília 65 anos, dia 21 
de abril. Terra dos meus 
filhos(José e Rita) onde 

fomos muito felizes.

Goiás foi ao Paraná, 
ganhou

do Operário e está no G4 
da

Série B.

Consumo abusivo de álcool
entre jovens prevalece no
Brasil enquanto o mundo

vê redução.

Só quatro em cada dez 
cursos de medicina 

atingem as notas mais 
altas de avaliação do MEC.

Menos de 1% dos cursos a 
distância têm nota máxima.

Álcool pode envelhecer o 
cérebro

mais cedo do que se 
pensava.

Em Brasília, Bolsonaro 
passou por cirurgia para 

desobstrução do intestino.

DIVULGAÇÃO 

SAIURY CARVALHO, 
rainha das passarelas, 

reinando absoluta

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Falta de atenção
Se é pouco caso ou de 
capacidade, difícil dizer, 
mas tem acontecido fatos 
bem lamentáveis em alguns 
telejornais ou programas 
jornalísticos da TV. A todo 
momento tem alguma coisa 
não funcionando direito.

Caso Datena
Na semana passada, teve 
o episódio do José Luiz 
Datena trocando o nome de 
uma repórter do SBT no “Tá 
na Hora”. Se a sua reação ao 
problema foi exagerada ou 
não, até cabe discutir. Mas 
deixa sempre a dúvida: ele, 
no ar, ao vivo, quem errou 
ou foi alguém da sua equipe 
que passou a informação 
errada?

Cuidados
As TVs já foram mais 
cuidadosas e rigorosas na 
montagem das suas equipes 
de produção e mesmo 
nas redações. Todos os 
cuidados são necessários, 
antes de colocar uma 
coisa no ar. Quando isso 
acontece, ou é falta de 
cuidado ou de competência. 
Não tem outra.                                                                                                                                           
                                                                                     
Curioso
Ana Paula Arósio se afastou 
da televisão há mais de 15 
anos ou desde o instante 
em que, escalada para 
“Insensato Coração”, em 
2010, não apareceu no 
início das gravações. No 
entanto, a sua popularidade 
e o respeito de todos são 
revelados a toda e qualquer 
aparição dela, no particular 
ou no lado profissional, 
como compromissos com 
campanhas e comerciais. 
Prova de que fez por 
merecer.

A propósito
Faça a prova você mesmo: 
existem atores, atrizes 
e demais celebridades 
que sabem usar 
convenientemente as redes 
sociais e, além da divulgação 
pessoal, até botarem no 
bolso um bom dinheiro com 
ela. Mas será que alguém 
conquista mais ou sabe 
fazer melhor que a Deborah 

Secco? É impressionante a 
sua exposição. 

Tripé
Após cuidados até 
agora dispensados ao 
departamento de jornalismo, 
reforços e a chegada do 
diretor Leandro Cipoloni, 
as atenções da direção 
do SBT agora se voltam 
para outros setores.Em 
especial o futebol, reality e 
dramaturgia.

Ponto 1
O futebol no SBT, em 
especial, nunca esteve tão 
no azul. Os resultados com a 
Liga dos Campeões e a Sul-
Americana são muito bons, 
para alegria do seu retorno 
comercial.

Por outro lado
O silêncio em cima e 
ninguém, até agora, se 
apresentando para falar 
no futuro, indicam que 
mudanças importantes 
podem vir por aí na 
teledramaturgia do SBT. 
Há quem arrisque que, 
no momento oportuno, 
serão duas novelas no 
ar, “uma infantil e outra 
adulta”. Tudo, claro, passará 
a depender de como 
administrar esses custos.

Dona Beja
Assim como as suas 
gravações, “Dona Beja”, 
novela da Max/HBO, já 
teve também encerradas 
as etapas de dublagem e 
colorização. As atenções, 
agora, se voltam para 
a trilha sonora. Grazi 
Massafera é a estrela dessa 
nova versão, baseada 
no sucesso da extinta 
Manchete.

C´est fini
A nova temporada do 
“Power Couple”, sob o 
comando de Felipe Andreoli 
e Rafa Brites, terá um total 
de 74 episódios. Começa no 
próximo dia 28 e vai até 10 
de julho, com 14 casais. As 
eliminações, ao vivo, serão 
nas noites de quinta-feira. 
Ao vivo, também, o “Quebra 
Power” no domingo. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 

Precisamos considerar os 
mundos diferentes da ‘Vale Tudo’
Após uma observação do Chico 
Barney, parceiro chegado de 
tantas jornadas e alguém com 
uma capacidade extraordinária 
de enxergar na frente, caiu a 
ficha dessa doideira toda de 
alguns em querer comparar a 
“Vale Tudo” de agora com a do 
passado.
Mais do que qualquer base para 
eventuais estudos ou recuerdos 
do TCC, uma pegação de pé com 
todas as letras.
E uma bobagem, em extensão 
e ramificações, que vai da 

própria história ao desempenho 
do elenco, individual e 
coletivamente.
Vamos combinar que nada a ver, 
qualquer tentativa de confrontar 
algo de 1989 e o presente. Só 
de presidentes da República, 
tivemos oito, com direito a 
repetições na subida da rampa.
Portanto, o que vale mesmo a 
pena é observar a proposta e 
o trabalho bem feito da autora 
Manuela Dias em colocar nos 
tempos atuais uma história 
criada em 1988.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Peixes

A paixão dá as cartas na 
intimidade e promete animar os 
momentos com seu par. 

O astral é perfeito para 
fortalecer a vida a dois com 
quem ama, blinde o romance. 

Talvez seja preciso ceder para 
agradar o par, já que o romance 
anda um tanto morno. 

Aposte no carisma para 
convencer os outros, sobretudo 
se quer encontrar um amor.

Um parente pode fazer o papel 
de cupido e apresentar um novo 
amor, tá bom? 

Aproveite para conhecer gente 
nova, reunir os amigos e investir 
num bom papo, ok?

As finanças terão peso maior 
na vida amorosa e vale a pena 
conversar sobre gastos.

Um encontro com amigos ou 
conhecidos levanta o astral, mas 
reserve tempo para si. 

Na paquera, hoje, há chance 
de se envolver em um lance 
escondido ou proibido. 

Os amigos vão dar uma ajuda 
em tudo o que for necessário, 
inclusive na paquera. 

Você e o seu amor podem 
conversar sobre o futuro e até 
dar um passo mais sério.

Sair da rotina pode fazer toda a 
diferença na paquera: olhe mais 
ao seu redor hoje. 

MÚSICA

Pirenópolis recebe clássicos
do rock brasileiro em maio

Ricardo Vinícius

O Luau Piri recebe no 
próximo dia 3 de maio 
shows da banda Blitz e do 
cantor Leoni. Os artistas 
vão apresentar para o pú-
blico da cidade histórica 
hits que se tornaram clás-
sicos do pop brasileiro, 
como “Você Não Soube 
Me Amar” e “Só Pro Meu 
Prazer”.

Um dia antes, na sexta, 
2, o cantor Paulo Ricardo 
levará a Piri sucessos que 
explodiram nos anos 1980, 
quando o artista esteve à 
frente da banda RPM. O 
grupo se tornou represen-
tante synthpop no Brasil, 
com sucesso que o torna 
um espécie de Beatles bra-
sileiro.

Na guitarra, Ícaro Sca-
gliusi; na bateria, Badel 
Basso; nos teclados, Tiago 
Gomes; e no baixo e voz, 
Paulo Ricardo. Ele canta 
todos os seus grandes su-
cessos da carreira, tanto 
do RPM quanto da carrei-
ra solo, além de diversas 
homenagens aos grandes 
roqueiros do Brasil que 
marcaram e ainda marcam 
esse movimento.

A Blitz, que é uma das 
grandes marcas do BRock, 
conquistou o Brasil em sua 
mais nova turnê. “Turnê 

sem fim”, como definiu o 
grupo. O palco ferve com 
a mistura de rock, pop, 
funk, reggae, samba, soul e 
blues, ingredientes da so-
noridade da Blitz.

Já Leoni é cantor, com-
positor e escritor. Come-
çou sua carreira em 1983 
como fundador da banda 
Kid Abelha e os Abóboras 
Selvagens. Está celebran-
do 40 anos de estrada num 
show repleto de sucessos, 
em que revisita canções 
que marcaram a sua traje-

tória.
Num setlist quase didá-

tico, hits do Kid Abelha, 
dos Heróis da Resistência 
e de sua carreira solo vão 
se sucedendo por quase 
duas horas de espetáculo. 
O final da apresentação 
reserva uma sequência de 
sucessos dançantes para 
incendiar a plateia.

Na gastronomia, o even-
to terá tudo que fará o 
público se sentir em um 
autêntico luau dos Anos 
80. Bandas regionais e 

DJs completam o line-up 
do Festival que abre seus 
portões às 18h e já tem os 
ingressos unissex dispo-
níveis no site meubilhete.
com.br, a partir de R$ 70.

Organizado pelos em-
presários Samuel Schet-
tino, Alexandre Bisinotto, 
Fabrício Roque e Carlos 
Braga, o Luau Piri– Edição: 
Solta a Voz vem com gosto 
de nostalgia e saudade da-
quelas "músicas que têm 
letra

Luau levará a Piri 
sucessos do rock dos 
anos 1980, com shows 
de Paulo Ricardo, Blitz 
e Leoni. Além disso, 
com gosto de nostalgia 
e saudade, evento terá 
gastronomia

Blitz animará o público com show realizado em palco montado na avenida Beira Rio

DIVULGAÇÃO
Filarmônica leva 
concerto ao Sesi 

A Orquestra Filarmônica 
de Goiás se apresenta nesta 
quinta-feira, 17, às 20h, no 
Teatro Sesi, com entrada 
gratuita. Conduzido pelo 
maestro Neil Thomson, o 
quarto concerto da tempo-
rada “Pioneiros” fará uma 
jornada pelo romantismo 
clássico europeu, por meio 
de peças do francês Paul 
Dukas e do alemão Ludwig 
van Beethoven.

As composições cha-
mam atenção pelo estilo 
melodramático, mesclados 
por movimentos inespera-
dos, e até audaciosos para 
aquele período. Para a pri-
meira parte do programa, 
foi escolhida a “Sinfonia 
em Dó”, de Dukas. A peça 
composta no final do sécu-
lo 19 é considerada como a 
obra que encerra o período 
romântico da música fran-
cesa.

 Já para a segunda par-
te do programa, a vez é do 
compositor alemão Ludwig 
van Beethoven. A peça é a 
primeira das sinfonias do 
músico e traz à tona a sua 
inquietude, por meio de 
um diálogo entre os instru-
mentos de cordas e sopros. 
(Redação)

Sinfônica Jovem 
faz show no Basileu 

A Orquestra Sinfônica 
Jovem de Goiás (OSJG) re-
aliza na quinta-feira, 17, o 
concerto “Os Revolucioná-
rios”. A apresentação, que 
tem a regência do maestro 
Eliel Ferreira, será no Tea-
tro Escola Basileu França, 
às 20h. A entrada é gratuita 
e não há necessidade de re-
tirar ingressos antecipada-
mente.

Serão executadas obras 
de dois ícones revolucioná-
rios da música de concerto: 
Beethoven e Shostakovich. 
Inicialmente será apresen-
tado o Concerto para piano 
nº 3 do mestre alemão. Em 
seguida, a Sinfônica Jovem 
receberá a pianista Stella 
Pelosini, de São Paulo.

Stella iniciou seus estu-
dos de piano aos 8 anos, 
recebeu orientação de re-
nomados professores e 
foi premiada em diversos 
concursos, como “Edna 
Bassetti”, em Curitiba, e no 
Festival de Música de Bari-
loche. Para finalizar o con-
certo, a orquestra apresen-
ta a monumental “Sinfonia 
nº 5”, do compositor russo 
D. Shostakovich. (Redação)

 ANDRÉ BIANCHI/ SECULT
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JOÃOJOÃO
JOAQUIMJOAQUIM

Quando se analisa esse 
“Admirável Mundo” Digi-
tal, o mundo da Internet, 
das Redes Sociais, fica uma 
sensação, em se analisan-
do o comportamento de 
muitos rebanhos de gen-
te, fica a impressão de que 
elas vivem em um gigan-

Médico e cronista do DM

tesco Jardim da Infância. 
Uma perene Disney, pelo 
comportamento de seus 
usuários. E não são crian-
ças. Porque são gentes 
velhas, veteranas, idosas 
e que vão, pelo exemplo e 
repetição, instruindo, trei-
nando os filhos e seguido-
res.  

Na verdade, mais pare-
ce um sistema chamado 
escapismo de responsa-
bilidade da vida adulta. 
Jardim da infância estica-
do, onde todos se negam 
a se tornar adultos. E são 
pessoas, homens sarados, 
guapos e mulheres robus-
tas, porejando saúde. Mas, 
que nada produzem de útil 
e consútil no engrandeci-
mento de si próprias, dos 
filhos a serem educados e 
de familiares à sua volta. 
Algo de horror!

O que temos de muito 
característico é o chamado 

escapismo da vida adulta, 
neste alegórico gigantesco 
jardim da infância. O que 
mostram os influenciado-
res digitais como jardinei-
ros? Esse cenário ilusório, 
fútil e de magia. Tudo falso 
e futurista, porque nada 
muita vez palpável e atin-
gível. SÃO ilusões, falsida-
des, um faz-de-conta!

O autor Andrey Albu-
querque, no livro Antro-
pologia do Consumo, des-
creve, algo nesse sentido. 
Quando se assiste a certas 
redes como Instagram e 
Tik Tok, nos vem à memó-
ria o estilo Cosplay (costu-
mes, oriundos de Japão e 
USA), kid core; estes nos 
remetem aos anos 1990 e 
2000, muitas cores, cultura 
do pueril, do infantil, dos 
diminutivos, dos peque-
nos. Ai, ai. Não é! Basta 
conferir o grau e cabedal 
cultural dessas pessoas, 

através de suas postagens 
de Instagram e WhatsApp. 
Futilidades em profusão, 
de dar náuseas e engulhos 
em pessoas de razão.

Quantos estilos e ex-
pressões do nonsense. 
Gente grande, pais e mães 
de família, hein! Disney, 
jogos fúteis, palavras de 
ordem, orações de ordem, 
mágicas, abracadabra. Jo-
gos simples, super-heróis, 
ídolos teen (adolescentes). 
Escapismo puro. Nada de 
sério e gente grande e pro-
dutiva, em se tratando de 
mente e intelecto.

Uma boa mostra da cen-
tralidade, do centro gravi-
tacional de muitas gentes 
das redes sociais se encon-
tra no Instagram. Se existe 
uma lição de casa que to-
dos os dias elas praticam, 
têm-se as tuta-e-meias, as 
bagatelas, as futilidades, as 
caganificâncias, as ninha-

rias, as miudezas, as nicas, 
as nonadas, as tricas e nu-
gacidades.

Abram lá que hora for 
uma página do Insta. E en-
tão passarão a receber os 
reels, os esgares, os posts 
ridículos, as bufarinhas, 
as burundangas, as babu-
gens, as inânias, as janoti-
ces, os argueiros, as tralha-
das e trivialidades.

A vida e dedicação des-
sas gentes do Instagram 
e Tik Tok, se resumem 
a nada de utilidade, de 
transcendência, de im-
portância, de interesse, de 
préstimo, de mérito, de ex-
celência, de sublimidade, 
de pertinência e de ser-
ventia. O que as manadas 
e récuas de gente exibem 
é esse rosário de trivialida-
des e besteirol. Porque há 
adeptos e correligionários. 
Admirável Mundo das Fu-
tilidades!

Admirável mundo digital

DANÚBIODANÚBIO
REMYREMY

As eleições gerais de 
2026 no Brasil se aproxi-
mam em um cenário po-
lítico marcado por incer-
tezas e reconfigurações 
significativas. A recente 
decisão do Supremo Tri-

Advogado, mestre em Ciên-
cia do Direito

bunal Federal de julgar 
o ex-presidente Jair Bol-
sonaro por tentativa de 
golpe de Estado adicio-
na uma nova camada de 
complexidade ao pano-
rama eleitoral.  

Pesquisas de inten-
ção de voto refletem 
um eleitorado dividido. 
Apesar de estar inelegí-
vel até 2030, Bolsonaro 
lidera com 41% das in-
tenções (segundo a pes-
quisa Quast desse mês), 
enquanto o presidente 
Luiz Inácio Lula da Sil-
va aparece com 26%.  
Em um cenário alter-
nativo, o governador de 
São Paulo, Tarcísio de 
Freitas, surge como um 
concorrente competiti-
vo, aparecendo nume-
ricamente à frente de 
Lula em simulações de 

segundo turno, embora 
dentro da margem de 
erro.

Observa-se também 
um desejo crescente por 
renovação política. Cer-
ca de 35,1% dos eleitores 
manifestam preferência 
por candidatos desvin-
culados das figuras tra-
dicionais de Lula e Bol-
sonaro, indicando uma 
possível abertura para 
novas lideranças emer-
girem no cenário nacio-
nal.  

A saúde de Lula é ou-
tro fator que influencia 
as especulações sobre 
sua candidatura. Inter-
venções médicas recen-
tes levantaram ques-
tionamentos sobre sua 
capacidade de concor-
rer a um novo mandato 
e sobre o futuro da es-

querda brasileira na sua 
ausência.

Diante desse contex-
to, os partidos políti-
cos enfrentam o desafio 
de redefinir estratégias 
e identificar lideran-
ças capazes de dialogar 
com um eleitorado em 
busca de alternativas. A 
fragmentação política e 
a volatilidade das pre-
ferências eleitorais su-
gerem que as eleições 
de 2026 serão marcadas 
por disputas acirradas e 
pela possível ascensão 
de novas forças políticas 
no Brasil.

O lançamento do go-
vernador Ronaldo Caia-
do, apesar de mais de 
40 anos de vida pública 
e ter concorrido às elei-
ções presidenciais de 
89, pode ser esse prisma 

de renovação. Primeiro 
porque, ao lançar-se na 
Bahia, sendo de Goiás, 
leva à competição alter-
nativas possíveis, que 
o próprio eixo sul-su-
deste buscam em torno 
de um nome que repre-
senta todas as classes 
sociais, partindo o agro 
ao social, e, por último, 
porque constrói alterna-
tiva no balanço entre es-
querda e direita no país, 
trazendo mais ao centro, 
sem perder as posições 
da direita, aquilo que na 
história do pensamen-
to político, se resume 
na ideia de um contrato 
social, em favor da cons-
trução e fortalecimento 
do Estado.

Eleições 2026: um Brasil dividido e em busca de renovação

MELINAMELINA
LOBOLOBO

Crianças são sementinhas 
que carregam um potencial 
interno a ser nutrido.Como 
jardineiros, nossa função é 
cuidar, regar, adubar, retirar 
as ervas daninhas e podar. A 
última é a mais desafiadora.

Podar sem destruir a es-
sência de cada semente. Con-
duzir, permitindo que cada 
uma seja o que veio para ser 
no mundo.

A semente de mamão será 
uma árvore fina, esguia e 
produzirá alguns frutos. De 
abacate, uma árvore frondo-
sa que vai gerar muitos fru-

tos, embora frágil e suscetível 
a ventos e tempestades. De 
manga, uma árvore enorme, 
robusta, firme que produz 
milhares de frutos.

Semente de flamboyant, 
uma árvore magnífica que 
floresce apenas uma vez ao 
ano e não gera frutos mas 
embeleza a vida. O mesmo 
com os variados ipês e suas 
diferentes floradas que en-
cantam os olhos e colorem o 
mundo.

Existem as de plantas me-
nores e nem por isso menos 
belas: margaridas, azaleias, 

cravos, rosas, violetas e tan-
tas outras.

As diversas folhagens com 
seus inúmeros tons de verde, 
marrom e até roxo também 
encantam.

E as hortas? Alface, be-
terraba, abóbora, melancia, 
chuchu e muitas outras.

Quais  são as sementes do 
seu jardim?

Bananeira nunca produ-
zirá maçã, mas nem por isso 
é menos gostosa. Milho de 
pipoca nunca será milho co-
zido e assim mesmo fazemos 
a festa quando ele estoura e 

nos presenteia com seu sa-
bor.

Existe coisa melhor na 
vida? Sabores realçados de 
acordo com o potencial de 
cada um!

Jardineiros da paz são es-
ses seres cuidadosos que 
eliminam as ervas daninhas, 
adubam, regam e podam 
resguardando a essência da 
sementinha. Eles sabem re-
conhecer flores, frutos, fo-
lhagens e hortaliças. Não es-
peram rosas de mangueiras, 
nem limões de laranjeiras.

A semente será o que é.

Jardineiros da paz
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(62) 3267-1000

AVISO DE ANULAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 003/2025

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO/GO, através do Pregoeiro 
Oficial, torna público a ANULAÇÃO da licitação acima referida, que 
tem por objeto aquisição de Panificados para atender a alimentação 
das escolas do Município de Silvania, por razões de interesse público 
(art. 71, I, Lei nº 14.133). Maiores informações ou esclarecimentos 
serão prestados através do telefone, (62) 93300-8684 ou na sede do 
Município. Silvania-Go, 11 de abril de 2025. 

Suiang Claudio Da Silva 
 Pregoeiro Oficial

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE DE CONTRATAÇÃO DIRETA

Processos administrativos nº 173 e 174/2025
A Câmara Municipal de Posse – GO, torna público aos interessados, 
que nos termos do art. 75, II, § 3º da Lei nº 14.133/2021, estará recebendo 
de pessoas jurídicas do ramo, por e-mail ou protocolo presencial em sua 
sede, entre os dias 14/04/2025 ao dia 16/04/2025, cotação de preços, 
para dispensa de licitação, pelo menor preço ofertado, para a contratação 
de empresa especializada na instalação de pia com balcão, com 
todos os materiais e mão de obra inclusos, na copa da câmara 
municipal de Posse – Go e contratação de empresa especializada em 
marketing, visando a transmissão de sessões e produção de mídias 
e gerenciamento para redes sociais, da Câmara Municipal de Posse - 
Go . O Termo de Referência, encontra-se disponível no site: https://posse.
go.leg.br/, no campo licitações “dispensa”. O e-mail de contato para fins 
de recebido das cotações é o: camara@posse.go.leg.br. A contratação 
será regida pela Lei nº 14.133/2021. 

CONCORRÊNCIA PÚBLICA 
ELETRÔNICA Nº001/2025

MODALIDADE: CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA Nº001/2025
DATA DE ABERTURA: 09 de junho de 2025. Horário: 09h00min. 
Objeto: CONTRATAÇÃO ESPECIALIZADA EM PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE ENGENHARIA SANITÁRIA E CONGÊNERES NO 
PLANEJAMENTO, OPERAÇÃO E MANUTENÇÃO DOS SISTEMAS 
DE ÁGUA E DE ESGOTO DO DEMAE - DEPARTAMENTO MUNICIPAL 
DE ÁGUA E ESGOTO DE CALDAS NOVAS – GO,  CONFORME 
CONDIÇÕES, QUANTIDADES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS 
NESTE EDITAL E SEUS ANEXOS. O Edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações do DEMAE ou pelo site: https://demae.
go.gov.br/licitacao/concorrencia.html. Informações adicionais podem ser 
obtidas junto à comissão permanente de licitações através do e-mail: 
licitacao@demae.com.br. Caldas Novas, 14 de abril de 2025. 

FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO
PREGOEIRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARENÓPOLIS – GO 

AVISO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2025 – 

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 448/2025 
Resultado de Julgamento e Adjudicação e Homologação do 
Pregão Eletrônico nº 8/2025. O condutor de processos do 
órgão Município de Arenópolis/GO, vem comunicar o 
resultado do processo de Pregão Eletrônico nº 8/2025, 
Processo Administrativo nº 448/2025 finalizado quinta-feira, 
10/04/2025 às 08:56, objeto: registro de preços para 
eventuais contratações de serviços de locação de máquinas 
(horas) com motorista/operador, a fim de atender as 
necessidades da Secretaria de Obras e Serviços Urbanos 
do Município de Arenópolis/GO. Ficando adjudicadas e  
homologadas as seguintes propostas: LD - Engenharia e 
Locações LTDA (11087767000116) com o lote 1 no valor: 
R$ 54.810,00 (cinquenta e quatro mil e oitocentos e dez 
reais) e BJ Construtora LTDA (33380006000190) com o lote 
2 no valor: R$ 83.800,00 (oitenta e três mil e oitocentos 
reais).  

Arenópolis/GO, 11 de abril de 2025. 
Hugo Moreira dos Santos/Condutor de Processos 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
ERRATA DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 036/2025

A presente ERRATA é ora levado a efeito, para retificar parcialmente o Edital 

de Pregão Eletrônico nº 036/2025. A Agente de Contratação torna público, 

para conhecimento e esclarecimento dos interessados, que houve um 

equívoco, cabendo as seguintes correções no Edital:
1- Fica alterado DOS MÉTODOS E ESTRATÉGIAS DE SUPRIMENTO do
Termo de Referência:
Item 7.5. A CONTRATADA terá o prazo máximo de 10 (dez) dias úteis para 

entregar o material assim que solicitado.
2-  Ficam mantidos os demais termos do edital. Esta Errata integra o 

edital respectivo, para todos os efeitos legais, sendo publicado nos 

jornais, no placar e no site www.chapadaodoceu.go.gov.br.
 Chapadão do Céu – GO, 11 de abril de 2025.

JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO – Pregão Eletrônico nº 012/2025.

Sistema de Registro  de Preços (SRP). Tipo–menor preço por item. 
Objeto: Futura e Eventual Aquisição de Materiais  Odontológicos. A 
aquisição será custeada por meio do recurso de Emenda Parlamentar 
Estadual Impositiva n° 302 Processo SEI n° 202300010002853. Data de 
abertura: 08/05/2025 às 08:30 horas. O Edital está disponível no portal da 
transparência. Mais informações poderão ser obtidas com a Secretaria de 
Licitações de Cocalzinho de Goiás, através telefone: (62) 99681-0379 e 
endereço eletrônico: licitacoesco calzinho@gmail.com. 

Cocalzinho de Goiás, 14 de abril de 2025. 
Zuleide Pereira Carneiro - Pregoeira

RUBENS TONON, CPF Nº 344.308.060-04, torna público que RECEBEU 
junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente Silvânia, o Registro de 
Licenciamento nº 003/2025, Processo nº 9614/2024, com validade até 
24/02/2029, para instalação de 05 pivôs centrais, com área total irrigada de 
418,97 ha, localizado na Fazenda Aliança e São Miguel no município de 
Silvânia/GO.

RUBENS TONON, CPF Nº 344.308.060-04, torna público que RECEBEU 
junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente Silvânia, a Licença Ambiental 
Simplificada nº 008/2025, Processo nº 9617/2024, com validade até 
27/03/2030, para um Tanque escavado com área inundada 30.000,00 m² e 
volume acumulado de 285.000,00 m³, localizado na Fazenda Aliança e São 
Miguel no município de Silvânia/GO.

A empresa Paz Universal Serviços Póstumos Ltda, CNPJ 
02.473.874/0001-91, endereço sede na Avenida Castelo Branco n 918, Qd 01 
Lt 109E, Setor Coimbra-Goiânia-GO, torna público que REQUEREU junto a 
Agência Municipal de Meio Ambiente de Goiânia - AMMA, a Renovação da 
Licença Ambiental de Operação, para a Atividade Principal  de Serviços de 
Funerárias (CNAE 96.03-3-04) e atividades secundárias de Serviço de 
Somatoconservação (CNAE 96.03-3-05), Atividades funerárias e serviços 
relacionados não especificados anteriormente  (CNAE 96.03-3-99) e 
Serviços combinados de escritório e apoio administrativo (CNAE 82.11-3-00), 
para funcionamento no endereço sede aqui citado.

AVISO DE CREDENCIAMENTO Nº 001/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Campos Belos-GO torna público 
que estará realizando o CREDENCIAMENTO Nº 01/2025 destinado 
a cadastrar pessoas Física e Jurídica para posterior credenciamento, 
mediante documentação e pedido de inscrição para prestação de 
serviços especializados na área da saúde aos usuários do Sistema SUS 
do Município de Campos Belos. Os interessados deverão apresentar a 
documentação exigida no Edital, na sede da prefeitura no departamento 
de protocolo, no período entre os dias 15/04/2025 a 30/11/2025, no 
horário de expediente das 08:00h às 12:00h e das 14:00h às 17:00h. 
O Edital encontra-se disponibilizado no site www.camposbelos.go.gov.br. 

Campos Belos/GO, 14 de abril de 2025. 
SUYANNY FERREIRA DA SILVA Gestora do F.M.S.

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 015/2025

O Fundo Municipal de Saúde, torna público que o Pregão Eletrônico 
nº 015/2025, do tipo menor preço por item, objetivando a Aquisição 
de Material Farmacológico e Hospitalar para Atender os Mandados 
Judiciais e Ofícios de Recomendação do Município, para atender 
as necessidades do Fundo Municipal de Saúde, para os próximos 
12 (doze) meses, conforme descrição, quantidades e exigências 
estabelecidas no edital. As propostas e documentos serão recebidos 
virtualmente no site www.bll.org.br do dia 14/04/2025 até o dia 
28/04/2025 às 08:30h (Horário de Brasília), data em que iniciará a 
fase de lances às 09h, conforme especificações e normas contidas no 
Edital e seus Anexos, disponíveis no endereço o eletrônico acima ou no 
site https://acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/
sglicitacoes. Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br  e/ou (62) 3361-2950.

MARIA EDUARDA MARQUES GOMES DOS SANTOS
Pregoeira Oficial da Prefeitura de Itapaci-Go

AVISO DE JULGAMENTO DA CONCORRÊNCIA Nº 002/2025 
A Comissão de Licitação torna público que sagrou-se 
vencedora a seguinte licitante: FUTURA ENGENHARIA 
CLINICA E MEIO AMBIENTE EIRELI, inscrita no CNPJ nº 
23.950.731/0001-01, com valor global do certame de R$ 
3.022.442,69 (três milhões, vinte e dois mil e quatrocentos e 
quarenta e dois reais e sessenta e nove centavos), para 
Contratação de empresa especializada no ramo da construção 
civil para a execução de obra, visando Construção da UBS Tipo 
3, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal De 
Saúde. Abadiânia, 11 de abril de 2025. Luís Alberto Pereira do 
Prado Membro de apoio da CPL

SINDICATO INTERESTADUAL
DA INDÚSTRIA DO TABACO

Código Sindical: 000.001.171.88602-8
CNPJ 95.431.995/0001-51

Edital de Convocação Assembleia Geral Extraordinária
(Alteração Estatutária)

O Presidente do SINDICATO INTERESTADUAL DA INDÚSTRIA DO TABACO, VALMOR THESING, 
brasileiro, administrador, RG 8024782792-SSP-RS e CPF n° 403.264.380-68, residente e domiciliado em 
Santa Cruz do Sul/RS, no uso das atribuições que lhe conferem o artigo 53, inciso III, combinado com o 
artigo 74, do Estatuto Social da entidade, CONVOCA as empresas integrantes da Categoria Econômica 
da Indústria do Tabaco, estabelecidas no Acre, Alagoas, Amapá, Amazonas, Ceará, Espírito Santo, 
Goiás, Maranhão, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, Pará, Paraíba, Paraná, Pernambuco, 
Piauí, Rio Grande do Norte, Rio Grande do Sul, Rondônia, Roraima, Santa Catarina, Sergipe, Tocantins e 
Distrito Federal, para ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, para deliberar sobre a Alteração do 
Estatuto Social, a ser realizada no dia 17 de junho de 2025, terça-feira, às 15hs, na sua sede, na Rua 
Galvão Costa nº 415, CEP 96810-012, na cidade de Santa Cruz do Sul, Estado do Rio Grande do Sul. 

Santa Cruz do Sul - RS, 14 de abril de 2025. VALMOR THESING - Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO
O Município de São Miguel do Araguaia, estado de Goiás, com sede 
na Av. José Pereira do Nascimento, nº 3.851, setor Oeste, prédio da 
Prefeitura, nesta cidade, torna público aos interessados que fará realizar 
às 09:00 horas do dia: 29/04/2025, local para a realização da sessão 
licitação: www.bll.org.br na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO/
REGISTRO DE PREÇO Nº 03/2025, tipo MENOR PREÇO POR ITEM, 
objetivando o REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de equipamentos 
e materiais permanentes destinados as Unidades Básicas de Saúde de 
acordo com a  Proposta Federal n°11433.328000/1230-05 do Ministério 
da Saúde, através da Emenda Parlamentar destinada pelos Dep. Fed. 
Vitor Hugo e o Dep. Fed. Professor Alcides e solicitação de licitação de 
equipamentos (ar condicionado) Proposta Federal n°11433.328000/1230-
04, através da Emenda Parlamentar destinada pelo Dep. Fed. Vitor Hugo, 
conforme especificações e quantidades constantes do levantamento 
realizado pela Secretaria Municipal de Saúde. O Edital completo 
e outras informações estão à disposição dos interessados no 
endereço acima ou no site oficial: www.saomigueldoaraguaia.
go.gov.br, em horário de expediente ou pelo telefone: (62) 3977-7111.    
São Miguel do Araguaia-GO, 11 de abril de 2025. 

ANDREZA MARIA DOS SANTOS
AGENTE DE CONTRATAÇÃO

  AVISO DE LICITAÇÃO PREFEITURA MUNICIPAL DE 
BALIZA – GO 

EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2025 
PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO Nº 024/2025 

A Câmara Municipal de Baliza – GO, por meio da Comissão de 
Contratação e Pregoeira, torna público que realizará licitação 
na modalidade Pregão Presencial, com a seguinte descrição: 
Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação 
de empresa especializada na locação de veículos leves para 
atender as demandas da Câmara Municipal. Data da Licitação: 
25 de abril de 2025, às 08h30 (horário de Brasília/DF) Local: 
Câmara Municipal de Baliza – GO Rua Sebastião, s/nº, Centro, 
CEP: 76.250-000 Legislação Aplicável: Regido pela Lei nº 
14.133/2021 e Decreto Federal 11.462/2023. Informações 
Adicionais: O edital completo poderá ser retirado gratuitamente 
no site: https://www.baliza.go.leg.br ou solicitado pelo e-mail: 
camarabalizago@hotmail.com. Telefone para contato: (66) 
3660-1642. Pregoeira: Jordana Silva Fernandes Portaria: 
004/2025 Baliza – GO, 09 de abril de 2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE VILA BOA - GO. 

AVISO DO RESULTADO FINAL 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 

Nº 001/2025 
A Comissão Organizadora do Processo Seletivo do Município de 
Vila Boa, Goiás, no uso de suas atribuições legais torna 
público aos interessados, o resultado final do processo  
seletivo simplificado. Maiores informações, a lista completa 
poderá ser obtida na sede da Prefeitura Municipal bem 
como pelo site: www.vilaboa.go.gov.br. Vila Boa/GO, 10 
de abril de 2025. Eliandro Gomes da Silva - Presidente da 
Comissão Organizadora do Processo Seletivo; Processo 
Homologado pela Prefeitura Municipal. 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA E  
PROMOÇÃO SOCIAL DE VILA BOA - GO 

EDITAL RETIFICADO - AVISO DE 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 

DE PESSOAL PARA SER CONTRATADO 
POR PRAZO DETERMINADO nº 002/2025. 
A Comissão Organizadora do Processo Seletivo da 
Secretaria Municipal de Assistência Social do Município de 
Vila Boa, Goiás, no uso de suas atribuições legais torna 
público aos interessados, que no período de 15 de abril a 23 
de abril de 2025, no horário das 8h às 12:30h, na Prefeitura 
Municipal, em sua sede, situada na Rua Antônio Costa, 
Quadra 35, s/nº, Jardim Novo Aurora, Vila Boa-GO - 
CEP: 73.825-00, Goiás, estarão abertas as inscrições com 
a finalidade de selecionar pessoal para o exercício 
temporário do cargo para atuarem na área de Orientador  
social I, II e III e Oficineiros I, II e III, junto ao Centro de  
Referência da Assistência Social – CRAS e Serviço de  
Convivência e Fortalecimento de Vínculos – SCFV para o 
ano de 2025. Maiores informações, tais como requisito 
número de vagas, vencimento básico e o Edital/Regulamento 
completo poderão ser obtidos no local acima indicado bem 
como pelo site: www.vilaboa.go.gov.br .  

Vila Boa/GO, 11 de abril de 2025.  
Elivania Correia de Oliveira, Presidente da Comissão 

Organizadora do Processo Seletivo. 

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONÓPOLIS 
 AVISO DE CREDENCIAMENTO Nº 005/2025 

Lei 14.133/2021. Processo Administrativo nº: 1721/2025. O Fun-
do Municipal de Saúde do Município de Bonópolis, Estado de Goiás, 
torna público que realizará o Credenciamento nº 005/2025, a partir de 
14/04/2025, visando contratação de empresas especializadas na pres-
tação de serviços laboratoriais de confecção de próteses dentárias, 
buscado atender as demandas da Secretaria Municipal de Saúde, obe-
decendo as condições e demais especificações contidas no termo de 
referência, edital e seus anexos,  nos termos do Processo Administrativo 
nº 1721/2025, da IN nº. 008/2023 e 010/2024 do Tribunal de Contas dos 
Municípios do Estado de Goiás - TCM/GO, art. 79, II c/c art. 74, da Lei 
14.133/2021 e pela Resolução do Conselho Municipal de Saúde de Bo-
nópolis - GO. Informações: https://www.bonopolis.go.gov.br/; Fone: 0800 
878 5625; segunda a Sexta das 07h às 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 
14 de abril de 2025. Renia Patrícia de Araújo – Agente de Contratação.

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONÓPOLIS - AVISO DE 
RETIFICAÇÃO E REMARCAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
009/2025 - Lei 14.133/2021- MODO DE DISPUTA: ABERTO. Processo 
Administrativo nº: 1739/2025. Objeto: Registro de Preços para 
contratação, sob demanda, de empresa especializada no fornecimento 
de materiais de construção, para atender as necessidades do município 
de Bonópolis, conforme especificações constantes nas planilhas e 
Termo de Referência – Anexo I do Edital. Data final de recebimento das 
propostas: 08:00h do dia 30/04/2025. Data de abertura sessão pública 
/ propostas: às 08:01h do dia 30/04/2025. Data de início dos lances: 
às 09:01h do dia 30/04/2025. O edital estará disponível e as propostas 
serão recebidas a partir de 14/04/2025 no site da plataforma de Pregão 
Eletrônico Bolsa Nacional de Compras – BNC - https://bnc.org.br/. 
Informações: www.bonopolis.go.gov.br; Fone: 62.33931126; segunda a 
Sexta da 07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 14 de abril de 2025. 

Renia Patrícia de Araújo – Pregoeira. 

  O Município de Vila Propício, Estado de Goiás, dispõe sobre o EDITAL DE 
CHAMAMENTO PÚBLICO N.° 002/2025, para CREDENCIAMENTO DE 
INTERESSADOS, PESSOAS FÍSICA OU JURÍDICA, NA EXPLORAÇÃO 
DO COMÉRCIO DE BARRACAS E AMBULANTE NO INTERIOR DA ÁREA 
DESTINADA AO EVENTO CAVALGADA DA ALELUIA 2025 EM VILA 
PROPÍCIO. O edital poderá ser acessado no endereço eletrônico (www.
vilapropicio.go.gov.br). Vila Propício/GO, 11 de abril de 2025. WALDILEI 
JOSÉ DE LEMOS – Prefeito Municipal.

IR 2025: saiba como incluir 
dependentes e deduzir despesas
Agência Brasil

Começou no dia 17 de 
março o período de decla-
ração do Imposto de Renda 
2025. Neste ano, o prazo vai 
até 30 de maio, e a expecta-
tiva da Receita Federal é de 
que 46,2 milhões de pesso-
as entreguem a declaração.

Na hora da declaração 
do Imposto de Renda, um 
dos pontos que merece 
atenção do contribuinte é o 
das deduções previstas em 
lei. Informações erradas 
podem acarretar em perda 
de benefícios fiscais ou em 

problemas com a malha 
fina. 

Existem dois modelos de 
deduções: o desconto sim-
plificado e o por deduções 
legais. 

"A declaração comple-
ta é ideal para as pessoas 
que têm muitas despesas 
dedutíveis na área de saú-
de, educação, previdência 
privada e dependentes. 
Permite que detalhe todas 
as despesas. Na declaração 
simplificada, ela já apli-
ca o desconto padrão de 
20%, sem necessidade de 
comprovação das minhas 

despesas. É indicada para 
pessoas que têm pouca 
despesa dedutível", explica 
o professor Gilder Daniel 
Torres, do curso de ciên-
cias contábeis da Faculda-
de Anhanguera.   

No desconto simplifica-
do, o contribuinte escolhe 
a modalidade e a Receita 
Federal já aplica o descon-
to. No caso da escolha por 
deduções legais, alguns 
gastos podem ajudar a pes-
soa a pagar menos imposto 
ou até a restituir. 

"Gastos com médicos, 
dentistas, psicólogos, hos-

pitais, plano de saúde, 
exames, podem ser dedu-
zidos sem limites, desde 
que comprovados, tanto 
do contribuinte quanto de 
seus dependentes. A edu-
cação, que são os gastos 
com mensalidades esco-
lares, faculdades e cursos 
técnicos. Esse desde que 
respeitado o limite anual 
de R$ 3.561,50 por pessoa”, 
diz a professora Ahiram 
Cardoso, do curso de ciên-
cias contábeis da Unime.  

De acordo com dados da 
Receita Federal, 56% das 
declarações enviadas no 

ano passado foram no mo-
delo simplificado, enquan-
to 44% foram enviadas no 
modelo por deduções le-
gais.

Para quem é arrimo de 
família, a declaração de de-
pendentes é uma das me-
lhores formas de conseguir 
um desconto na hora de 
entregar o Imposto de Ren-
da. Em 2025, a Receita Fe-
deral garante um desconto 
fixo de R$ 2.275,08 por cada 
dependente. 


